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CEMAX
ORDENADORES

Avenida 12 de Mayo, 50 
Tel.: 926440020 - Fax: 926440150 
email: comercial@cemax.net

Informática
Telefonía y Comunicaciones 
Internet
Servicio Asistencia Técnica

P reg u n ta  por 
n u estras  cond ic iones  

e s p e c ia le s  de 
F in an c iac ión

Te qued a r a s

LA MEJOR FORMACIÓN POSIBLE

CEMAX
ENTRO DE ESTUDIOS

d d d
I I I Garcilaso de la Vega, 11

Tel.: 926440095
email: form ación® cemax.net

Clases de Apoyo:
Primaria, ESO, Bachiller, Universidad, 
Ciencias, Letras, Dibujo Técnico, Tecno
logía, Electricidad, etc.

Ingles

Cursos de Inform ática:
Windows 98, M.S. Oficce 97, Internet.

Mecanografía por Ordenador

P erió d ico  In d e p e n d ie n te  de P u e rto lla n o  - A lm ad én  y C iudad R eal

Victoria del PSOE 
en la provincia

E n trev is ta  del v ic e 
p res id en te  de 

F e rtib e ria  y e l Con
se jero  de In d u stria

Página 4

n u u
stros precios¿jiros p i e jo s

El partido  so c ia 
lis ta  rea firm a sus po
s ic iones en la p rov in 
cia, la subida que ha 
experim entado  en nu
m e ro s o s  p u e b lo s  
como Puerto llano, A l
cázar de San Juan o 
A lm odóvar del Campo 
donde han recuperado 
la m ayoría  abso lu ta , 
unida a la v ic to ria  en 
p u e b lo s  co m o  
A rg a m a s il la  o
A benójar han supues
to el cam bio de signo 
po lítico  en la D ipu ta 
ción.

Si bien el Partido 
P opular continúa  go
bernando  en C iudad 
Real cap ita l y ha ob 
ten id o  la v ic to r ia  en 
Valdepeñas, el aum en
to de vo tantes soc ia 
listas en las com arcas 
de P uerto llano y A lcá 
za r ha d e te rm in a d o  
que este  pa rtido  ob 
te n g a  13 d ip u ta d o s  
po r 12 de l P.P. A sí, 
N em esio  de Lara se 
perfila  com o el nuevo 
presidente de la D ipu
tac ión  P rov inc ia l, en 
su s titu c ió n  de Jesús 
Garrido.

Almodovar:

La U niversidad Po
pular pretende rea
liza r un estud io  so
bre la cu ltura  oral

Pág. 8

Entrevista:

Juan García Laguna 
se c re ta rio  G enera l 
del Fepu

Pág. 14

Almadén:

Prepara sus fies tas 
patronales que ten 
d rá n  lu g a r  el 
p róxim o mes de ju 
lio Pág. 6 y. 7

Elecciones:

Resultado e lectora l 
de las  e le c c io n e s  
m unic ipa les y au to 
nóm icas en toda la
provincia

Pág. Déla 16a la 19
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©reíanla PUBLICIDAD Del 2 4  Ju n io
a i 7 de  J u lio

Infórm ese: 
926 250577

Canal 43
Ciudad Real y comarca

Canal 38
Tomelloso, Alcázar, Manzanares y 
comarcas

L U N E S  A  V IE R N E S
00:00 Sólo Música
10:00 Información Nacional e Internacional
12:00 Vidente: Mercedes Monleón
12:30 Objetivo Diario (Reposición)
13:30 La Prórroga (Reposición)
14:00 Candidatos
14:30 Las Noticias (1a Edic.)
15:00 información Nacional e internacional
15:55 La Música que viene
16:00 Telenovela: Corazón de Diamante 
17:00 Tiempo para ti. (Arantxa del Sol)

(Tven Rosa con Jesús Mariñas. Los Lunes) 
18:00 Tarde infantil
18:55 La Música que viene
19:00 Lunes: El Catalejo. (Cultura)

Martes: El Estribo. (Hípica)
Miércoles: Dos Butacas por favor. (Cine) 
Jueves: Todo Motor. (Motor)
Viernes: Local Musical. (Música) 

19:30 Documental
20:00 Tertulia
21:00 Vidente: Isabel Nogales
21:30 Las Noticias (2a Edic.)
22:10 La Música que viene
22:15 Objetivo Diario
23:30 La Prórroga
00:00 Las Noticias (Reposición)
00:30 Sólo Música
01:30 Película X  (viernes y  sábados)

i_

SABADOS
Sólo Música 
Vidente: Isabel Nogales 
La Caza y  Pesca 
La Semana en Noticias 
Cine
Sólo Música

DOMINGOS
03:00 Sólo Música 
13:00 Vidente: Isabel Nogales 
13:30 Tv en Rosa con Jesús Mariña 
14:30 La Semana en Noticias 
15:00 Cine

Sólo Música
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I Del 24  Junio
al 7 de Julio PUERTOLLANO Orefania

Firm ados los protocolos de 
planificación viaria in terregional

Puertollano fue la sede 
escogida por los 
consejeros de Obras 
Públicas de Castilla-La 
Mancha, Andalucía y 
Extremadura para hacer 
público el acuerdo de 
colaboración establecido 
entre las tres 
comunidades en materia 
de carreteras. El acto se 
desarrrolló en el 
Ayuntamiento de 
Puertollano en presencia 
del alcalde de esta 
localidad, tanto los 
consejeros como el 
alcalde destacaron la 
transcendencia de estos 
acuerdos que propiciará 
una mejor comunicación 
viaria y  por tanto un 
desarrollo económico.

Oretania

Los consejeros de Obras 
Públicas de Castilla-La Man
cha, Aracell Muñoz, Andalucía, 
Francisco Valle jo  y 
Extremadura, Javier Coraminas 
firmaron el pasado 2 d junio en 
Puertollano un protocolo de 
colaboración por el que los go
biernos de las tres comunida
des acuerdan p lan ifica r de 
manera conjunta sus actuacio
nes en tramos de carreteras li
mítrofes. Así como, la creación 
de nuevos itinerarios que con
tribuyan a mejorar la comuni
cación entre las tres regiones 
y a impulsar el desarrollo de las 
comarcas fronterizas.

El documento establece 
también que los gobiernos de 
las tres com unidades 
intercambiarán información du
rante la redacción y ejecución 
de sus respectivos planes de 
carreteras y que se unirán para 
reclamar al Ministerio de Fo
mento que emprenda actuacio
nes en las vías de titularidad 
estatal, con especial Incidencia

Calle Ancha de Puertollano, desviación de la ctra. a Córdoba

en la com unicación 
interregional.

Igualmente, y para eva
luar el cumplimiento de estos 
objetivos y analizar nuevas pro
puestas, se acordó constituir 
una comisión de seguimiento 
en la que participarán dos re
presentantes de cada comuni
cad autónoma. La primera re
unión de este grupo de traba
jo tendrá lugar en breve y se 
espera que al final de año se 
pueda proceder a la firma de 
convenios que determinen ac
tuaciones concretas.

El alcalde de Puertollano 
resaltó la repercusión que para 
Puertollano significa la firma de 
estos acuerdos que abrirán un 
camino de comunicaciones, 
«somos el culo del saco, apun
tó, porque estamos mal comu
nicados con el resto de Espa
ña».

A juicio de Araceli Muñoz, 
la firma de este protocolo pone 
de manifiesto que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha está dis
puesto al d iá logo y a la 
concertación para satisfacer

las necesidades de los ciuda
danos, con independencia del 
color político de las administra
ciones, como lo demuestra, 
continuó, la firma de los acuer
dos suscritos con las comuni
dades de Castilla León y Ma
drid. Además, manifestó que 
los protocolos estaban sujetos 
a los plazos que marcan los 
planes directores de carreteras 
de las tres comunidades e in
dicó que algunos de los proyec
tos podrían quedar terminados 
en el plazo de un año.

Por su parte, el conseje
ro de Andalucía, Francisco 
Vallejo, señaló que el documen
to firmado expresa la preocu
pación de los gobiernos auto
nómicos por zonas histórica
mente olvidadas y aisladas de 
las grandes vías de comunica
ción, cuyos ciudadanos tienen 
el mismo derecho a disponer 
de buenas infraestructuras 
para que el desarrollo social y 
económico llegue a todos por 
Igual.

En este sentido, tanto la 
consejera de Obras Públicas

como sus homólogos de Anda
lucía y Extremadura han criti
cado que no exista un clima de 
«lealtad institucional con el Go
bierno del Estado». Y han se
ñalado que el hecho de que tres 
comunidades autónomas se 
pongan de acuerdo para resol
ver los problemas de sus ciu
dadanos debería ser motivo de 
reflexión para el Ministerio de 
Fomento, ya que, como indica
ba el consejero extremeño, Ja
vier Coraminas, «desde hace 
tres años existe una apatía 
Inversora por parte del Gobier
no y es lamentable, ver como 
no se resuelven los ejes funda
mentales de comunicación de 
la Red de Interés General del 
Estado».

El consejero de 
Extrem adura . Ja v ie r
Coraminas hizo referencia a 
la discriminación del gobier
no del P.P. hacia su región y 
afirmó que existen rutas im
portantes como es la «Ruta 
de la P lata»
co lum na ve rteb ra l de 
Extremadura. En cambio, dijo

que se están logrando acuer
dos con Portugal.

Conexión Puertolla-
no-La Carolina

El protocolo entre Anda
lucía y Castilla- La Mancha 
contempla en Albacete las co
nexiones entre Riopar-Siles y 
la de Yeste- Santiago de la 
Espada. Mientras que en la 
provincia de Ciudad Real las 
actuaciones previstas conec
tarán el Sur de la provincia 
con el Norte de Córdoba, 
C a s te la r de S antiago- 
Albaquemada, la mejora de 
las conexiones entre el Sur de 
Ciudad Real y el Norte de 
Jaén, concretamente entre 
Villamanrique - Villanueva del 
Arzobispo y Albadalejo-Puen- 
te Genave.

Además está previsto es
tudiar la viabilidad de un tra
zado entre  La C aro lina  y 
Puertollano y la conexión en
tre los ValJes de Alcudia y Los 
Pedroches en Andalucía. En 
relación al estudio de La Ca
rolina, el consejero andaluz 
señaló que esta conexión será 
muy importante, ya que unirá 
dos zonas con una sinergia 
especial por su ámbito terri
torial, y sobre todo por su de
dicación industrial y porque 
para Andalucía es importan
te tener una conexión rápida 
con una estación de tren de 
Alta Velocidad.

En cuanto al documento 
firm ado con Extrem adura, 
este protocolo prevé cinco ac
tuac iones, Horcajo de los 
Montes-Sevllleja de la Jara y 
Almadén, Chillón1 Cabeza del 
Buey, en la provincia de Ciu
dad Real. En Toledo las nue
vas vías unirán Oropesa- Ma
drigal de la Vera, La Nava de 
R icomalillo- Puerto de San 
Vicente- Guadalupe; y la ca
rretera de Oropesa-Puente 
del Arzobispo-Puerto de San 
Vicente- Guadalupe.

A G E N C I A  D E  P U B L I C I D A D
COMUNICACIÓN 
__ | |

J P J j i C ?

Ave Mona, 11 l°a 
Apartado De Correos 10 

13500 Puertollano
Tef.: 608 882230 Fax 926 428893 Email: oretaria@teCeüne./es

P U L 5 L I C 1 I D A D  I P i T E O R A L

E D IC IO N E S  C d 6
^ -D iseño y  Maquetación de: Revistas, L ibros, 

Folletos, Periódicos, Carteles, etc.

^ -T rabajos de Imprenta: T arjetas de visita, 
Carteles Gran T amaño, D ípticos, L ibros, 
Revistas, Periódicos, Sobres, Catálogos, 
Folletos, Cartas, Impresos, Facturas, 
Pegatinas, A dhesivos P.V.C., Papel Conti
nuo, Etiquetas, etc.

^ - Impresión D igital, Color en pequeñas T ira
das, etc.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

A ve  M a ría , 11 1fiA - T e l.: 9 2 6  4 2 8 8 9 3
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0 reta ni a PUERTOLLANO
Del 24 Junio
a i 7 de  J u lio ]

El acuerdo entre Fertiberia y 
Enagás pendiente del MINER

Oretan ¡a

El consejero de Indus
tria, José Sánchez Bódalo 
señaló, durante una visita rea
lizada a la planta de Fertiberia 
en Puertollano, que la solu
ción al problema que se sus
citó en la empresa de fe rtili
zantes en febrero está pen
diente de que el Ministerio de 
Industria y Energía determi
ne la fó rm u la  para que 
Fertiberia y Enagás suscriban 
un nuevo contrato.

En febrero los máximos 
responsables de Fertiberia 
anunciaron un expediente de 
regulación de empleo que 
afectaba a la totalidad de la 
plantilla de Puertollano, moti
vado por la ruptura del con
trato firmado en el 94 por el 
que Enagás se comprometía 
a mantener por un periodo de 
10 años la Tarifa F en el pre
cio del gas.

El cfJhsejero transmitió al 
comité de empresa de la com
pañía de fertilizantes el apo-

De La Riba, De La Cruz y Eduardo Mártinez.

José Méndez, Joaquín Carlos Hermoso Murillo, José Sánchez Bodalo y Francisco De La Riva

yo unánime de todos los gru
pos políticos del Parlamento 
N aciona l, para que a 
Fertiberia «se le facilite  el 
precio del gas que le permita 
poder competir en el merca
do europeo», afirmó. Lo que 
supone, añadió, el manteni
miento de la plantilla en Puer
tollano y de la actividad in
dustrial que genera empleo y 
riqueza en la ciudad y en su 
comarca.

El v ice p res ide n te  de 
Fertiberia agradeció la labor 
desempeñada por el presi
dente Bono, «que actuó con 
inteligencia y rapidez para lle
gar a una solución satisfac
toria y cuya gestión ha sido 
muy importante y digna de 
agradecimiento». Si bien dijo 
que el problema no está re
suelto del todo manifestó que 
se encuentra perfectamente 
encauzado.

Asimismo, el vicepresi
dente de la compañía explicó 
que el Ministerio solicitó un

Informe de expertos indepen
dientes, que garantizase que 
los precios del contrato del 94 
son iguales a los que se es
tablecen en el ámbito euro
peo, como requisito previo 
para la prorrogación del con
venio con Enagás. El mencio
nado informe se presentó a 
finales de mayo en el Minis
terio por lo que ei vicepresi
dente de Fertiberia espera 
que en un breve plazo el pro
blema quede zanjado.

A partir del 2004 el Go
bierno, Enagás y Fertiberia 
tendrán que volver a negociar 
y fijar un precio en función 
de las condiciones y la situa
ción del mercado.

De la Riba, quiso mati
zar que el precio del gas que 
se le suministra a la empresa 
de fertilizantes, no está sub
vencionado, sino que se tra
ta de una cuota equiparable 
a la de sus competidores eu
ropeos, ya que el gas repre
senta el 70% de los costes de

la compañía, «de ahí la ne
ces idad  de te n e r precios 
iguales al resto de nuestros 
competidores europeos en la 
materia prima», manifestó. El 
gas es un elemento funda
mental en la fabricación de 
amoníaco, producto interme
dio para la elaboración de ni
tratos.

Asim ism o, afirm ó que 
Fertiberia mantiene conversa
c iones con la em presa 
gasista arge lina  Sonatrac, 
con el fin de gestionar sus 
plantas de amoníaco. Lo que 
no significaría una sustitución 
de las plantas españolas. Se
gún De la Riba, Fertiberia 
produce anualmente 500.00 
toneladas de amoniaco, pero 
su consumo real es de un mi
llón de toneladas, si tas con
versaciones llegan a buen 
puerto las otras 500.00 tone
ladas necesarias para com
pletar la producción global se 
importarían de la empresa ar
gelina.

Su
concesionario 

Citroen en 
Puertollano

Hijas de Floren do  Muñoz
Estamos a su disposición en:

Ctra. Puertollano-Argamasilla, km.5

, Tels.: 926 477340 
926477341 

Fax.: 926 478091
} 1
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-------------------------------------- ---------------------------------- ----------------s

^ -D iseño y M aquetación de: Revistas, L ibros, 
Folletos, Periódicos, Carteles, etc.

^ -T rabajos de Imprenta: T arjetas de visita, 
Carteles G ran T amaño, D ípticos, L ibros, 
Revistas, Periódicos, S obres, Catálogos, 
Folletos, Cartas, Impresos, Facturas, 
Pegatinas, A dhesivos P.V.C., Papel Conti
nuo, Etiquetas, etc.

^ - Impresión D igital, C olor en pequeñas T ira
das, etc.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO
____________________________________  'A., __

A ve  M a r ía , 11 12A - T e l.:  9 2 6  4 2 8 8 9 3
v.____________________________________________________ y
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I Del 24 Junio
a! 7 de Julio PUERTOLLANO Ore tania

El PSOE obtiene la mayoría 
absoluta en Puertollano

Manoil Barragán

Casimiro Sánchez Calde
rón obtuvo una victoria por ma
yoría absoluta en las pasadas 
elecciones municipales en Puer
tollano, el actual alcalde en fun
ciones manifestó que los resul
tados obtenidos por el Partido 
Socialista en la ciudad habían 
superado con creces sus ex
pectativas.

El primer teniente alcalde, 
Antonio Rodríguez será el coor
dinador y evaluador de las dis
tintas áreas y concejalías, lo que 
le convertirá en el eje del nuevo 
equipo de gobierno municipal. El 
alcaide explicó que el tener un 
mayor número de concejales les 
permitirá que una persona se 
dedique específicamente a es
cuchar los problemas de los ve
cinos para que estén convenien
temente atendidos, función que 
pasará a desempeñar Antonio 
Rodríguez, quien se encargará 
de tener un contacto más direc
to con las diferentes asociacio
nes de vecinos y colectivos.

Asimismo, Sánchez Calde
rón indicó que la amplia mayo
ría obtenida por una parte posi
bilitará que el alcalde lleve a cabo 
una tarea como embajador de 
Puertollano tanto en España 
como en Europa, con el objetivo 
de incrementar el volumen de 
inversiones. Por otro lado supo
ne una mayor carga de respon
sabilidad, «de ahora en adelan
te no caben excusas para reali
zar los proyectos municipales, 
como sucede cuando se gobier
na en minoría donde el consen
so y las negociaciones dilatan las 
decisiones municipales», afirmó 
Casimiro.

En relación al cambio de 
signo político de la Diputación, 
Sánchez Calderón espera que 
Puertollano juegue un papel im
portante en la misma y que uno 
de sus concejales esté presente 
en la próxima Corporación Pro
vincial. Además, espera que los 
nuevos dirigentes de la Diputa
ción pongan fin al período 
discriminatorio que ha venido

sufriendo la comarca de Puer
tollano en estos últimos años y 
comiencen una nueva era de 
colaboración.

Casimiro Sánchez señaló 
que contar con el respaldo ma- 
yoritario de los ciudadanos de 
Puertollano le ha producido una 
satisfacción personal ya que lle
gó a la alcaldía de la ciudad por 
primera vez en unos momentos 
muy difíciles tras la dimisión de 
Manuel Juliá, según aseguró. 
Aquella situación unida a los ca
sos de corrupción socialista en 
el ámbito nacional le afectaron 
psicológicamente, el apoyo de

sus compañeros de partido fue 
esencial para superar aquella 
crisis y ahora se ha visto refor
zado por el apoyo incondicional 
de al mayor parte de los ciuda
danos, aseguró.

En relación al éxito socia
lista en la comarca, Sánchez 
Calderón se mostró muy satis
fecho y añadió que en el futuro 
los diferentes alcaldes de la co
marca tendrán que trabajar con
juntamente a fin de conseguir el 
desarrollo comarcal solidario, 
ayudándose unas localidades a 
otras.

Resultados electorales en Puertollano
Censo electoral: 41.624 - N9 de Votos: 24.956 - Participación: 59,94%

M u n i c i p a l e s A u t o n ó m i c a s

P a r tid o V o to s C oncejales V oto s

PSOE 13.800 15 14.182
PP 7.836 8 8.204
IU 2.214 2 1.719
TC-PNC 491 0 190

Los trabajadores de Encasur no 
secundaron la huelga

Tras el fracaso de la reunión de la Comisión de Segui
miento del Plan de la Minería que tuvo lugar el viernes día 28 
de mayo. Los sindicatos CCOO y UGT convocaron una huelga 
general en el sector de la minería del carbón, programando 
una concentración de delegados ante el Ministerio de Indus
tria y Energía (MINER).

En Puertollano los trabajadores de la explotación mine
ra Plácido Ubeda secundaron el paro en su totalidad, mien
tras que entre los trabajadores de Encasur tuvo poco segui
miento, lo que fue calificado por parte de Eleuterio Roldán 
de «miopía minera».

La XIV Gala del Deporte reunió en el 
Auditorio a los deportistas de Puertollano.

Javier Bermejo, campeón de España de salto de altura, 
recibió por segundo año el premio al mejor deportista, junto 
a él también lo recibieron:

En Atletismo: Juan Francisco Valbuena Cañizares y 
Ana Isabel Céspedes Pérez; Baloncesto: Javier Arroyo y 
Yolanda Buitrago; Balonmano: Miguel Angel Pérez y Esther 
Fernández; Bolos: Bonifacio Pascual Gómez; Ciclismo: Fer
nando Fernández; BTT: Santiago Arnés; Fútbol: Manolo José 
Rodríguez; Fútbol Sala: Javier Caballero; Jiu-jitsu: Juan Carlos 
Moreno y Francisca Moreno; Judo: Miguel Angel Blanco y 
María Dolores Rivera; Natación: Rafael Tamaral y Cristina 
Bravo; Pesca: Teófilo Zarcero y Ana López; Petanca: Gregorio 
Flores y Natalia Blanca; Salvamento acuático: Rafael Tamaral 
y María Cristina Bravo; Tangana: José Ciudad; Tenis: Carlos 
Muela y Cristina Cabello; Tenis de Mesa: José del Campo y 
Carmen Priscila; Voleibol: Javier Sánchez y Gema Calero.

El momento más emotivo fue el homenaje al ciclista Ju
lián Peña.

Elcogas confía que a principios del mes de 
Julio se realice la prueba de las 100 horas.

Realizada la reparación de la turbina de la central de 
Elcogás, esta ha vuelto a entrar en funcionamiento. El defec
to de la turbina se produjo en su eje central, el cual hubo que 
trasladarlo a la empresa Bazán en el Ferrol para su repara
ción.

Una vez esté la central de Elcogás plenamente operativa, 
se espera que se pueda enviar a la red de distribución alre
dedor de 290 megavatios de potencia neta.

El Castillete del Pozo Santa María en la 
entrada a Puertollano

Se ha concluido la practica totalidad de la instala
ción del castillete en la rotonda situada a la entrada de 
Puertollano por la carretera de Ciudad Real. La instala
ción y donación de este castillete la ha hecho la empresa 
Encasur, que realiza la explotación a cielo abierto en la 
cuenca minera de Puertollano.

Opinión
Los artículos de opi

nión d '  sec
ción no deberán exceder 
de 1 folio mecanografiado 
a doble espacio y una cara, 
han de llegar debidamen
te identificados con firma, 
nomb
dirección y teléfono.

Por respeto a la plura
lidad ORETANIA se com-

¡las réplicas, matlzaciones,

procedan délos lectores y 
sean de interés general, 
siemp:

Puedes enviar tus cartas al 
Director o artículos de 

opinión a:

Dirección Postal:
Oretania
Apartado de correos ns 10 
C/Ave María, 11-1SA 
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6 O reta ni a ALMADEN
Del 24 Junio
ai 7 de Julio 1

Matilde Valentín aboga por mejorar la conexión entre centros de salud v 
hospitales para evitar incómodos viajes a usuarios

La Consejera de Sa
nidad visita Almadén
La consejera de Sanidad mantuvo una reunión con el Consejo Comarcal de Sa

lud de Almadén, cuyo hospital más próximo está a más de una hora

Hospital Minero

Oretania

Conocer de cerca la 
problemática sanitaria de la 
comarca de Almadén, el ini
cio de las obras en el Centro 
de Salud y la situación del 
transporte colectivo sanitario 
fueron los temas centrales 
abordados en la reunión ce
lebrada por Matilde Valentín, 
consejera de Sanidad, con 
los miembros del Consejo 
Comarcal de Salud de 
Almadén en el Ayuntamiento 
almadenense, donde la Con
sejera aprovechó además 
para exponer las prioridades 
del Gobierno Regional en 
materia de Sanidad como son 
las transferencias sanitarias 
y mejorar la conexión entre 
Centros de Salud y Hospita
les con el fin de evitar incó
modos viajes a los usuarios 
y pacientes.

En esta reunión, en la 
que estuvieron también pre
sentes la alcaldesa anfitriona 
Josefa Babiano, y el delega
do de Sanidad y Consumo, 
José Luis Nuin, la Conseje
ra informó en primer lugar de 
las grandes lineas de trabajo 
de la Junta de Comunidades 
en materia de sanidad «en 
donde el objetivo básico pasa 
por asumir las competencias 
sanitarias, a fin de poder te
ner participación y voz pro
pia en la planificación de los 
diversos programas y la fi
nanciación sanitaria, cosa 
que hasta ahora no ocurre».

Se refirió al injusto dé
ficit histórico en materia sa
nitaria de nuestra región, «y 
todo ello a pesar del gran es
fuerzo realizado desde la 
Junta de Castilla La Mancha. 
Es necesario que nuestra re

gión pase a gestionar cuanto 
antes la asistencia sanitaria», 
añadía Matilde Valentín.

Habló también de una nue
va y más efectiva gestión de la 
sanidad, donde sea ya una rea
lidad la salida de los especialis
tas de las consultas (de los hos
pitales) a los pueblos donde exis
ten enfermos que les necesitan, 
y sobre todo que exista una me
jor coordinación de todos los 
servicios sanitarios, donde la 
asistencia primaria y la especia
lizada estén perfectamente co
ordinadas.

CONEXION CENTROS- 
HOSPITALES

En este sentido, comentó 
la próxima conexión de los Cen
tros de Salud con los Hospita
les, para mejorar el servicio. «En 
definitiva lós Centros de Salud 
deben solucionar muchos más 
problemas de los que ahora sol
ventan, evitando a los enfermos 
incómodos viajes», y puso como 
ejemplo Almadén, a una hora del 
hospital más cercano.

Leovigildo Franqueza, pre
sidente del Consejo Comarcal de 
Salud, solicitó a Matilde Valen
tín el urgente inicio de las obras 
de remodelación del Centro de 
Salud, obra que va a ser muy 
bien recibida, aunque no sea lo 
que la comarca de Almadén de
sea, ya que el objetivo de esta 
zona es la construcción de un 
centro de especialidades anexo 
al edificio del Centro de Salud.

También solicitó a la Con
sejera y al Insalud la creación 
de una comisión de seguimien
to de las reformas, a fin de adap
tarlas a las necesidades reales 
de la zona. El Consejo Comar
cal de Salud pidió más perso
nal, un médico de Urgencias

más y un radiólogo. Sobre 
todo se incidió en la mala 
calidad del servicio del trans
porte sanitario en la comar
ca, relatándose algunos ca
sos sucedidos.

La Consejera tomó bue
na nota de todas la peticio
nes e indicó que todas las 
cuestiones planteadas afec
taban de modo directo al 
INSALUD, pero que las tras
ladaría a ese instituto, pidien
do a su vez una nueva re
unión donde estuviese pre
sente el director provincial 
del Insalud, para tratar de 
mejorar la calidad de la asis
tencia que se presta entre to
dos.

Defendió el transporte 
colectivo sanitario, pero bien 
organizado y comentó la 
próxima creación del Servi
cio de Emergencias Sanita
rias 061 para toda la región, 
cuestión que está a falta de 
la firma con el Ministro. Este 
nuevo servicio acogería los 
servicios de urgencia sanita
ria que ya existen en la pro
vincia de Ciudad Real, apor
tando la Junta un total de 100 
millones para su puesta en 
marcha.

Por último, la Conseje
ra realizó una nueva llamada 
a la colaboración con el 
Insalud para resolver los mu
chos problemas sanitarios 
que nuestra región tiene plan
teados y escuchando nuevas 
quejas de algunos de los 
asistentes, tales como la fal
ta de sensibilidad del Insalud 
a la hora de proyectar las 
obras de reforma del Centro 
de Salud, al no haber escu
chado a nadie, incluidos los 
profesionales que trabajan en 
el centro.

M úsica v verbenas gra tis  d u ran te  la Feria  de San 
Pantaleon. en julio

Fiestas Patrona  
les en A lm adén
Los especialistas, Javier Vargas Jazz y Hakin, actuaciones 

musicales en las fiestas patronales de Almadén

Castillo de Retamar

Oretania

El Ayuntamiento de 
Almadén está cerrando su pro
gramación con motivo de la Fe
ria y Fiestas Patronales, en ho
nor de San Pantaleón, que ten
drán lugar del 22 al 27 del próxi
mo mes de julio, y que contará 
con seis verbenas populares y 
actuaciones musicales de ca
rácter gratuito de la talla de Los 
Especialistas, Javier Vargas 
Jazz y el norteafricano Hakin, en 
el recinto ferial del Parque Mu
nicipal «Julián Lozano».

La famosa canción El Pa
nadero abrirá el cartel de actua
ciones el 23 de julio de las Fe
rias de Almadén interpretada por 
sus autores Los Especialistas, 
grupo de Zaragoza que hacen 
un buen pop-rock y que se han 
puesto de moda esta primavera.

El sábado 24 de julio le 
toca el turno a Javier Vargas 
Jazz y su Vargas Blues Band, 
que hacen un rock-blue de cali
dad. El norteafricano Hakin, que 
ha sonado bastante estos meses 
actuales con sus peculiares in
terpretaciones de éxitos de la 
copla española, actuará en la 
noche de vísperas de San 
Pantaleón el 26 de julio, ya que 
el patrón se celebra el 27 de ju
lio, martes.

Como comentaba el primer

teniente de alcalde y concejal de 
Hacienda y Festejos en funcio
nes, José Luis López Rubio, a 
estas tres actuaciones estelares 
hay que sumar seis verbenas 
populares con orquesta incluida, 
a partir de las once de la noche. 
López Rubio indicó que el Ayun
tamiento está pensando, para 
próximas ediciones de las fies
tas patronales, organizar un baile 
para las primeras horas de la 
tarde, que podría conocerse 
como el «Baile de la baca».

Las fiestas patronales se 
inician el 22 con la inauguración 
a cargo de autoridades regiona
les, provinciales y locales, y el 
desfile de la banda de cornetas, 
tambores y majorettes «Virgen 
de la Mina», seguida de la Ban
da «Jesús Nazareno» y la Ban
da Municipal de Música.

La programación de Fes
tejos dedica un apartado muy es
pecial a los niños, con varias re
presentaciones de teatro infantil 
de calidad, cuya entrada será li
bre.

En Almadén, de arraiga
da tradición taurina, se perfila 
también el cartel taurino para las 
fiestas de julio. El año pasado 
hubo dos espectáculos, uno de 
novilleros de Escuela, y otra co
rrida con la participación de An
tonio Sánchez Puerto,Víctor 
Puerto y Javier Conde.
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ai 7 de Julio ALMADEN Oretania

Almadén albergara el primer Centro de Iniciativas de Economía Social de Castilla-La 
Mancha para el autoempleo juvenil

Se crea un Centro de Ini
ciativas de Economía So

cial (CIES) en Almadén
El convenio entre la Junta y el Ayuntamiento creará de 7 a 9 empresas a las que se 
prestará Infraestructura, asesoramiento gerencial y técnico gratuitos durante tres

años

Oretania

La Junta de Comunidades 
suscribió el martes 8 de junio el 
primer convenio para la creación 
de un-Centro de Iniciativas de 
Economía Social (CIES) con el 
Ayuntamiento de Almadén en la 
sede de la delegación provincial 
de Industria y Trabajo en Ciu
dad Real en presencia del direc
tor general de Trabajo, Joaquín 
Hermoso, la a lcaldesa de 
Almadén, Josefa Babiano, y el 
titu lar de esta delegación, 
Victoriano Tera. Este convenio 
supondrá la creación de unos 50 
puestos de trabajo y de siete a 
nueve empresas en Almadén.

Estos CIES tienen por 
objetivo principal conseguir em
pleo para jóvenes a través de la 
Economía social, de forma que 
los trabajadores son a la vez los 
propietarios de su negocio. Este 
proyecto empresarial nuevo trae
rá aparejado una inversión me
dia de 45 millones de pesetas 
por centro.

Así, según explicó Joa
quín Hermoso, el Ayuntamiento 
cede el suelo industrial, mientras 
que la Junta .aporta la infraes
tructura necesaria en forma de 
nueve o diez naves de forma gra
tuita por un periodo de tres años. 
Además a estas empresas se les 
facilita la asistencia gerencial y 
técnica para el desarrollo del ne
gocio o actividad empresarial, 
así como se presta a los traba
jadores una formación continua

da para su recualificación pro
fesional. La Junta pretende abrir 
unos cinco o seis CIES durante 
el presente año 99, así como 
otros diez en el 2000.

La inversión por Centro de 
Iniciativas de Economía Social 
es de 35 millones de pesetas 
para la edificación de naves, dos 
millones en dotación y muebles 
y diez millones al año para la 
gerencia y asistencia técnica del 
centro, que se realizará a través 
de la Federación de Empresas 
de Economía Social de Castilla 
La Mancha (FECMES).

Este programa aparece 
incluido en el nuevo Plan de De
sarrollo Regional (PDR), y es si
milar al ya puesto en marcha en 
otras comunidades autónomas 
como Andalucía, donde funcio
nan unos 200 centros como au
ténticos generadores de rique
za.

Joaquín Hermoso calcu
ló que se crearán entre 350 a 
400 empleos al año con esta 
iniciativa, repartidos en las 70 
empresas que se generarán en 
los CIES, siendo este trabajo 
de carácter indefinido. Y aun
que el objetivo principal es em
plear a los jóvenes, éste no es 
excluyente de dar trabajo a 
otros sectores socia les 
desfavorecidos.

Durante la presentación del 
convenio con el Ayuntamiento, 
la alcaldesa de Almadén calificó 
de positivo el mismo y felicitó a 
la Junta por esta iniciativa «que

será un revulsivo para el 
autoempleo de los jóvenes, a fin 
de que este colectivo se quede 
en los pueblos». Indicó también 
que el consistorio almadenense 
pondrá a disposición de la Jun
ta el terreno necesario para el 
buen funcionamiento del CIES 
en el Polígono Industrial Pozo de 
las Nieves, de 102.000 m2, de 
los que sólo quedan 4.000 por 
enajenar, por lo que se amplia
rá.

Josefa Babiano confiaba 
en que esta idea servirá para 
diversificar el tejido productivo de 
Almadén, ya que los esfuerzos 
municipales van encaminados al 
fomento de la actividad empre
sarial agroalimentaria, de trans
formación, servicios y, sobre 
todo, a la potenciación del Tu
rismo rural, al tiempo que criticó 
la gestión que lleva a cabo 
Mayasa en la Dehesa de 
Castilseras, que no contribuye a 
la diversificación de la economía 
productiva de la zona.

El gerente de FECMES, 
Juan Gualda, explicó que esta 
federación realizará un estudio 
de cada negocio a instalar en los 
CIES y el seguimiento del mis
mo durante tres años. «Enseña
remos a volar a los futuros em
prendedores, dándoles una asis
tencia económica y jurídico-la- 
boral». A los tres años, las ayu
das rotarán a otros municipios, 
por lo que los empresarios de 
cada lugar deben estar en dis
posición de salir a competir.

Nuevos Caballeros para el Sacer
La Mesa Maestral de la Orden del Sacer se reunió el miércoles día 2 de junio, en Saceruela, para 

nombrar los nuevos caballeros que formarán parte de esta Ordén Hospitalaria, caballeros que fueron 
investidos el domingo día 6, festividad del Corpus Christi, en la Iglesia Parroquial Virgen de las Cruces 
de esta villa.

Entre los nuevos caballeros esta el Diputado Provincial Ramón del Burgo Fernández, siendo su 
padrino Manuel Palomo, médico en Badajoz.

Durante la reunión de la Mesa Maestral se habló del pasado, presente y futuro de la Orden.de los 
proyectos realizados durante el pasado ejercicio, como son la recuperación del antiguo camino de 
Guadalupe, utilizado durante siglos por los peregrinos.

Entrega de Diplomas en Almadén
El Club de Jóvenes Empresarios CEOE-CEPYME ha hecho entrega de los diplomas del curso de 

«Markenting y Técnicas de Venta» que ha realizado esta organización empresarial durante varios días 
en Almadén.

Alrededor de 40 empresarios de la zona estuvieron presentes en dicho curso. En el acto de 
entrega estuvieron presentes la alcaldesa de Almadén, Josefa Babiano, quien animó a estos empresa
rios a realzar esta localidad, también estuvierón presente el presidente y vicepresidente del Club de 
Jóvenes Empresarios, Juan Carlos Galiana y Gregorio Oraá. Asimismo el acto contó con la represéntate 
del Club en Almadén, Julia Velasco y Aureliano Rodríguez, miembro del Plan Proder, que cofinanció 
6st@ curso.

El Club continuará en los próximos meses con más cursos dirigidos a todos los jóvenes empresa
rios de Almadén y comarca debido al gran éxito que se está obteniendo.

Almadén se 
embellece

Recupera la tradicional Noria de la Avda. dei Norte, crea 
un Mirador en lo que antes fue una escombrera y rinde 
homenaje al cinabrio, ubicando una gran piedra frente a

su Escuela Universitaria

Homenaje al Cinabrio, enfrente la Escuela Universitaria

. Oretania la vez.
Del mismo modo, el 

El Ayuntamiento de Ayuntamiento, como ha ve- 
Almadén continúa con sus nido realizando a lo largo de 
actuaciones de embellecí- estos cuatro años, continúa 
miento de la localidad para mejorando los rincones más 
hacerla atractiva con vistas al hermosos de su Casco Anti
fomento del Turismo Rural, guo, de origen árabe, como 
tanto en su parte antigua, modo de hacer atractiva la lo- 
como en la moderna y en el calidad al turismo rural. Aho- 
entorno medioambiental. Asi- ra rehabilita las gradillas (es- 
mismo, rinde homenaje al ci- caleras de piedra autóctona) 
nabrio, piedra de la que se de la calle Torrecilla, de va- 
extrae el mercurio, al ubicar rios siglos de historia, arre
media tonelada de cinabrio glos similares a los que ya 
frente a la Escuela realizara en otras gradillas del 
Politécnica Universitaria. casco antiguo durante los 

El cuidado del entorno años anteriores, 
urbano para hacerlo más Estas actuaciones se
atractivo al turismo rural es suman a otras llevadas a 
uno de los objetivos del Ayun- cabo recientemente como la 
tamiento de Almadén. Ahora ubicación de una gran pie- 
trabaja en la renovación de dra de cinabrio, de más de 
infraestructura y urbaniza- media tonelada de peso, en 
ción tanto de la parte nueva el centro de la plaza Manuel 
de la localidad, de la Avenida Meca, justo enfrente de la Es- 
del Norte y calle Ramón y cuela Universitaria 
Cajal, donde embellece la ro- Politécnica de Almadén, es- 
tonda sita al principio de la pació urbano que se 
citada calle, próxima a la con- remodeló también, o la lim- 
fluencia con la avenida, como pieza y rehabilitación como 
del casco antiguo. «mirador» de la ciudad, par-

El principal objetivo de que infantil y zona de espar- 
las actuaciones en la Aveni- cimiento, de una antigua 
da del Norte consiste en crear escombrera en la parte norte 
un lugar de esparcimiento y del casco urbano, proyecto 
recreo, así como tratar de que éste último que contó con
que la rotonda armonice con subvención de los fondos 
el resto del entono, siempre PRODER. 
respetando lo que fue en Hay que tener en
tiempos pasados, es decir un cuenta que Almadén recibió 
pozo con noria incluida. el Premio al Municipio de la 

De esta forma, se eje- provincia de Ciudad Real que 
cuta la realización de un ban- mejor labor de promoción del 
co semicircular a base de en- Turismo y de potenciación de 
cachado de piedra, se cons- sus recursos endógenos (ar- 
truye el brocal de un pozo quitectónicos, urbanísticos, 
con adornos de forja y gastronómicos, histórico-cul- 
solados a base de piedra y turales y medioambientales) 
ladrillo viejo, creando un am- realizó durante la pasada 
biente rústico y pintoresco a temporada.
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8 Creíanla ALMODOVAR
Del 24 Junio
ai 7 de Julio I

Poesía y Música en 
solidaridad con el 

pueblo albano-Kosovar
Manoli Barragán

I^A rea de Bienestar So
cial del Ayuntam iento de 
Almodóvar del Campo ha orga
nizado una «Velada poético-mu- 
sical» cuyo objetivo es recaudar 
fondos para ayudar al pueblo 
albano-kosovar.

En esta campaña de re
cogida de fondos han colabo
rado desde la sección de ser
vicios sociales del Ayuntamien
to, pasando por Cruz Roja, 
Caritas, la Asociación de Amas 
de Casa, Consum idores y 
Usuarios, «Calatrava», la Aso
ciación de Baile Andaluz, el 
Coro Parroquial, la Banda de 
Música Municipal, la Asocia
ción Cultural de Danza y Co
ros, «Balalita» y el Consejo 
Local de la Juventud.

Tres miembros de este 
Consejo serán los encargados 
de conducir la velada, presen
tando cada una de las actuacio
nes, tras la intervención realiza
da por la concejala en Bienestar 
Social Manuela Jiménez, cuyas 
palabras abrierán el acto.

La Plaza Mayor de la loca
lidad ha sido el escenario esco
gidos para la puesta en escena 
de los bailes, recitales poéticos 
y conciertos sinfónicos que se 
celebrarán en la noche del do
mingo 20 de junio. La nueva ilu
minación ornamental que recien
temente se ha colocado en el 
exterior de la Parroquia de Nues
tra Señora de la Asunción y en 
la fachada del edificio Consisto
rial contribuirán a embellecer el 
escenario escogido para la ce
lebración de esta velada por la

solidaridad.
Aunque el acto tendrá lu

gar al aire libre los miembros de 
las asociaciones participantes se 
han encargaron de poner a la 
venta las 2.500 entradas de la 
fila cero, con un precio simbó
lico de 1.000 pesetas. Asimis
mo, se colocará una mesa de 
cuestación en la Plaza Mayor 
donde se recogerán los dona
tivos que los almodovenses 
quieran aportar a la causa du
rante el transcurso del acto.El 
dinero recaudado se enviará a 
Kosovo.

El año pasado el pueblo de 
Almodóvar se volcó en la cues
tación que Cruz Roja organizó 
una campaña de ayuda solida
ria con los países centroameri
canos que fueron arrasados por 
el huracán Mitch.

El alcalde ofrece una concejalía a izquierda Unida

Antonio León recupera la 
mayoría en el Ayuntamiento

de Almódóvar
Oretan ia

Antonio León Tirado ha 
obtenido la mayoría absoluta 
en el A yun tam ien to  de 
Almodóvar recuperando un 
concejal frente a los que con
siguió en las elecciones del 
95. El Partido Popular se que
da con los mismos conceja
les que en los comicios del 
95, es decir 5, mientras que 
Izquierda Unida, el gran per
judicado, pierde un edil pa
sando de 2 a 1.

Esta será la tercera le
gislatura para Antonio León 
que mostró su satisfacción 
por los resultados obtenidos 
por su partido en las eleccio
nes municipales. A pesar de 
ostentar la mayoría el alcal
de quiere trabajar con los gru
pos políticos e incluso preten
de ofrecer al candidato de 
Izquierda Unida, Angel More
na una concejalía. Si embar
go el Partido Popular no re
cibirá este ofrecimiento.

Antonio León considera 
que el pueblo ha comprendi
do el sacrificio realizado por 
los concejales en estos cua
tro años y ha recompensado 
al partido por el trabajo des
empeñado por el equipo de 
gobierno municipal. Asim is
mo, señala que la mayoría 
absoluta les permitirá traba

jar con tranquilidad y sereni
dad, ya que gobernar en mi
noría es muy difícil si la opo
sición opta por oponerse por 
principio, «llevando a acabo 
una gestión destructiva» se
ñala León Tirado.

El gran objetivo de esta 
legislatura para los socialis
tas de Almodóvar debe ser el 
empleo y el desarrollo comar
cal, mediante la construcción 
de un triángulo industrial en
tre las localidades de Puerto- 
llano , A rg am as illa  y 
Almodóvar que contribuiría a 
consolidar el desarrollo indus
trial de la zona. En opinión de 
Antonio León, hay que huir 
de los localismo potenciando 
el trabajo conjunto entre va
rios municipios si se quiere 
seguir avanzando.

El otro gran proyecto para 
esta leg is la tu ra  será la 
informatización de las aldeas, 
conectarlas al Ayuntamiento vía 
internet para que los habitan
tes de las 10 pedanías de 
Almodóvar puedan recibir los 
impresos que necesiten en su 
lugar de residencia sin tener 
que desplazarse a Almodóvar. 
Esta iniciativa de la ventanilla 
única se iniciará en San Beni
to, ya que es la pedanía más 
alejada del municipio. Además 
el Ayuntamiento tiene previsto 
dotar de sus propias bibliote
cas a las aldeas.

- Por último en referencia ala 
Mancomunidad del Valle de Al
cudia y Sierra Madrona, León 
señaló que primero habrá que 
mirar el mapa político y después 
determinar las actuaciones.

Resultados electorales
Censo electoral: 6.494

M unicipales
N8 de votantes: 4.678 
71,43% Participación

Autonóm icas
Nfi de votantes: 4.672 
71,87% Participación

Partido Votos Concejales Votos

PSOE 2 .2 4 6 7 2 .6 03
PP 1 .749 5 1 .766
IU 50 3 1 201

La Universidad 
Popular pretende 

realizar un estudio 
sobre la cultura oral

Manoli Barragán

La Universidad Popular 
de Almodóvar ha solicitado 
a la Diputación Provincial de 
Ciudad Real una subvención 
para realizar un estudio 
etnológico versado en la cul
tura oral de la localidad y sus 
aldeas.

María Dolores García 
Minguillán, directora del Cen
tro Cultural Casa de la Mar
quesa de Almodóvar, afirma 
que este proyecto pretende 
recuperar la cultura no escri
ta que se ha ido transmitien
do de padres a hijos a lo lar
go del extenso término muni
cipal de Almodóvar. El traba
jo se inciaría con un estudio 
de investigación de campo, 
preguntando a las personas 
mayores por los cuentos, le
yendas, dichos y refranes 
populares, canciones que en
tonaban en sus juegos infan
tiles, canciones satíricas tí
picas del carnaval, etc.

Una vez concluido el 
trabajo de investigación se 
procederá a elaborar un in
forme con las conclusiones, 
así como la recopilación de 
la tradición oral con el fin de 
preservarla del olvido. María 
Dolores espera que la dipu
tación conceda la subvención

solicitada en breve y los in
vestigadores puedan poner
se a trabajar cuanto antes.

Banda de Música

Doce jóvenes se han in
corporado a la Banda Muni
cipal de Música de 
Almodóvar, con lo que la con
tinuidad de esta Agrupación 
musical está garantizada.

A mediados de este 
mes de junio quedó abierto 
el plazo de inscripción en la 
Banda Municipal. Los nuevos 
matriculados reciben un pe
riodo de aprendizaje básico 
que se inicia con el conoci
miento del lenguaje musical 
y solfeo para posteriormente 
prepararles el examen de in
greso en el Conservatorio de 
música de Puertollano.

El director de la Banda 
de Música, Angel Antonio 
Ocaña, asegura que su ob
jetivo es crear un grupo de 
jóvenes músicos que en el 
futuro sean la cantera de esta 
Banda. Así, los jóvenes a la 
vez que realizan sus estudios 
en el Conservatorio, ensayan 
con los demás miembros de 
la Banda dos días en sema
na y un día el director lo de
dica a impartir clases de per
feccionamiento.

CARNET DE CONDUCIR  
PERMISOS DE ARMAS

CONSULTA DE PSICOLOGÍA

Avda. 12 de M ayo, 34  
Tel.: 926 410907
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[ Del 24 Junio
al 7 de Julio ARGAMASILLA Oretania

Fernando Calso esperaba la victoria pero no la mayoría

El PSOE desbanca por mayoría 
absoluta al PP en Argamasilla

Manoli Barragán

El partido Socialista Obre
ro Español ha ganado 
sorprendentemente las eleccio
nes municipales en Argamasilla 
de Calatrava imponiéndose al 
Partido Popular que gobernaba 
en la alcaldía de esta localidad 
durante la pasada legislatura.

El PSOE de Argamasilla ha 
obtenido una victoria por mayo
ría absoluta al conseguir 7 con
cejales (de los 13 posibles), dos 
más que en las elecciones del 
95 donde sólo lograron 5, hecho 
que unido a las discrepancias 
con Izquierda Unida, determinó 
que el Partido Popular goberna
ra en los últimos 4 años en mi
noría y el SOE perdiera la alcal
día por primera vez desde que 
se instauró la democracia.

El triunfo socialista ha sido 
a costa de I.U. y P.P. que han 
perdido ambos un concejal, pa
sando el primero de dos a uno 
y de 6 a 5 concejales el segun
do.

Así, Fernando Calso será

el nuevo alcalde de Argamasilla 
para los próximos cuatro años. 
Calso considera que el secreto 
de esta victoria reside en dos 
pilares fundamentales, por un 
lado el candidato socialista afir
ma que el trabajo desempeñado 
por su grupo durante los años 
de oposición ha sido valorado 
por sus vecinos. « A lo largo de 
estos cuatro años hemos traba
jado desde la oposición presen
tando propuestas e informando 
a todos los vecinos a cerca de 
la gestión municipal y la nuestra 
propia». Esta labor de oposición 
les ha servido a la hora de pre
parar el programa al que Calso 
define como un programa «com
pleto».

Por otro lado, el candidato 
socialista valora muy positiva
mente la candidatura del PSOE 
que concurría a estas eleccio
nes, «contamos con un grupo de 
personas con ganas de trabajar, 
con ilusión y cuya gestión pue
de ser beneficiosa para el pue
blo, yo creo que los vecinos así 
lo han considerado también y por

eso nos han votado». Y añade 
que la derrota socialista del 95 
estuvo motivada por los escán
dalos que en el ámbito nacional 
se sucedieron y que contribu
yeron a minar la confianza de 
los votantes.

En cuanto al hecho de ob
tener la mayoría absoluta, Fer
nando Calso señala que ha sido 
una grata sorpresa, pues si bien 
tenían esperanzas en la victoria 
eran conscientes de que obte
ner una mayoría no resultaría 
fácil debido al amplio número de 
candidaturas que se presenta
ron a las elecciones municipa
les en Argamasilla, hasta un to
tal de 5. «Siempre pensamos que 
la mayoría era muy difícil por
que se presentaban varias op
ciones de izquierdas, por lo que 
los votos podrían estar muy re
partidos».

Según Calso su grupo mu
nicipal trabajará con dedicación 
para recuperar la ilusión de los 
vecinos. Una labor que se cen
trará fundamentalmente en la 
creación de empleo para los jó-

La  Bodega del Cacho

venes, por medio de la 
dinamización de los polígonos 
industriales, que según dijo se 
encuentran paralizados. También 
se continuará trabajando en 
áreas como cultura educación y 
juventud. En definitiva, señaló 
que su tarea principal es la trans
mitir a los vecinos un mensaje 
de apoyo y confianza, «que los 
habitantes de Argamasilla sepan

que vamos a estar pendientes de 
ellos y de sus problemas, solu
cionándolos en la medida en que 
podamos».

El equipo de Gobierno so
cialista estará formado por Fer
nando Calso, Rafael Rodríguez, 
Francisco Fernandez Gómez, 
Jacinta Monroy Torrico, Ventu
ra Huertas, Ana Belén Sierra y 
Socorro Letrado.

Resultados electorales
Censo electoral: 4.531

M unicipales
N9 de votantes: 3.269 
71,48% Participación

Autonóm icas
N9 de votantes: 3.275 
72,26% Participación

Partido Votos Concejales Votos

PSOE 1.558 7 1 .985
PP 1 .216 5 1 .028
IU 299 1 221
TC-PNC 103 0 3

MUEBLES
FERNANDEZ

C /  H er n á n  C o r t é s , 10 -  T e l .: 926 426972 
13500 P u e r to lla n o
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P P y P S O E s e  
reparten los 

pueblos de la 
Mancomunidad del 

Valle de Alcudia

Solana del Pino

El Centro Comarcal de 
Empleo del Campo de 

Calatrava inicia su actividad
La Mancomunidad cuenta ya con un servicio de asesoramiento a desempleados y em-

nrocnrinc en l a  Plaza Mavor de Almaaro

M. Barragán

Los resultados electora
les en la Mancomunidad del 
Valle de Alcudia y Sierra 
Madrona no han deparado 
grandes sorpresas si excep
tuamos a Fuencaliente en los 
restantes municipios que 
componen esta Mancomuni
dad los partidos gobernantes 
han repetido victoria.

Sin embargo en 
Fuencaliente se ha produci
do un vuelco, el P.P. ha arre
batado el poder al PSOE. Los 
populares han obtenido dos 
concejales más que en la an
terior legislatura, pasando de 
3 a 5, mientras que los so
cialistas han perdido uno (de 
5 a 4) lo que les ha supuesto 
la pérdida de la alcaldía de 
Fuencaliente en favor de los 
populares.

Además, el Partido Po
pular ha repetido victoria en 
pueblos en los que ya go
bernaba como Hinojosas de 
Calatrava, Solana del Pino y 
San Lorenzo de Calatrava. 
Mientras que el PSOE ha 
vuelto a ganaren municipios 
como, Cabezarrubias del

Puerto, Mestanza,
Brazatortas y Almodóvar del 
Campo. Con estos resultados 
se produce un empate entre 
populares y socialistas ya que 
la mitad de los municipios 
mancomunados pertenecen a 
un signo político y la otra mi
tad al otro.

Sorpresa en 
Abenójar

En Abenójar las urnas 
han dado la victoria al Parti
do socialista que recupera de 
esta forma la alcaldía que 
perdió en las elecciones del 
95. En esta localidad los po
pulares han perdido uno de 
sus concejales, pasando de 
tener 5 en el 95 a 4 en el 99, 
concejal que ha recuperado 
el PSOE que alcanza los 5 
concejales frente a los 4 que 
obtuvo en el 95.

En Villam ayor de 
Calatrava los resultados se 
mantiene los resultados de las 
últimas elecciones, es decir, 
el PSOE obtiene la mayoría 
con 5 concejales frente a los 
3 que ha conseguido el Par
tido Popular

Oretania

La Mancomunidad de Mu
nicipios del Campo de Calatrava 
ha puesto en funcionamiento el 
Centro Comarcal de Empleo, 
conjuntamente con los agentes 
sociales que integran el Pacto 
Comarcal de Empleo. El servicio, 
de carácter público y gratuito, se 
crea para informar, asesorar y 
orientar a los desempleados y 
empresarios de la comarca, en
contrándose ubicada su oficina 
principal en el número 3 de la Pla
za Mayor de Almagro.

La Mancomunidad del 
Campo de Calatrava cuenta ya 
con una oficina abierta al públi
co para atender las demandas 
de información, asesoramiento y 
orientación de los desempleados 
y empresarios de Aldea del Rey, 
Almagro, Ballesteros, Bolaños, 
Carrión, Granátula, Miguelturra, 
Pozuelo, Torralba, Valenzuela, 
Villanueva de San Carlos y Villar 
del Pozo. Esta oficina es posi
ble gracias a la cofinanciación 
del Programa de Pactos Loca
les de Empleo de la Consejería 
de Industria y Trabajo de ia Jun
ta de Comunidades de Castilla 
La Mancha.

El servicio, de carácter 
itinerante, se ofrece en la ofici
na principal situada en la Plaza 
Mayor de Almagro, donde se 
atienden, mediante visitas y ci
tas concertadas, todas aquellas 
demandas que se produzcan en 
la totalidad de las doce pobla
ciones que constituyen la Man
comunidad.

Por el momento, ha reali
zado ya varias campañas infor
mativas entre los empresarios de 
la zona sobre medidas de apo
yo a la contratación, habiendo 
contribuido .a la tramitación de 
solictudes del Programa de Be
cas en Empresas de la Junta de

Plaza Mayor de Almagro

Comunidades y de Contratos de 
Formación e Indefinidos.

Asimismo, se están resta
bleciendo diversas líneas de co
laboración con los diversos agen
tes sociales firmantes del Acuer
do Regional por el Empleo (em
presarios y centrales sindicales) 
y con las entidades adheridas al 
citado Pacto Comarcal (Adeso, 
Agrotec, Cocemfe-Oretania, 
Fecmes y el colectivo de empre
sarios), al objeto de aunar es
fuerzos en torno a las acciones 
de formación y empleo.

RECURSOS

El servicio cuenta con dos 
técnicos superiores, contratados 
al efecto, especializados en ase
soramiento sociolaboral, con dis
ponibilidad de desplazamiento 
por la totalidad de las doce po
blaciones de la comarca, pu
diéndose concertar visitas por

parte de los nuevos emprende
dores o empresarios interesados 
en sus propias empresas para 
proceder a una atención más 
individualizada, siendo los telé
fonos de la oficina: 926261015 
y 926860343.

Por último, indicar que la 
oficina cuenta con información 
relativa a diversas ofertas de em
pleo, tanto públicas como priva
das, que se están haciendo lle
gar regularmente a la totalidad 
de los Ayuntamientos que com
ponen la Mancomunidad para su 
divulgación a través de los res
pectivos tablones de anuncios 
municipales. Si bien, se atien
den por teléfono o en persona 
aquellas consultas por parte de 
desempleados de la comarca que 
soliciten una mayor información, 
orientación o asesoramiento, te
niendo presente que el servicio 
no pretende ser una agencia de 
colocación.

r
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L.Q3 so cia lis ta  renuevan la m ayoría  en Calzada

Espinosa: «ésta debe ser 
la legislatura del empleo»

Francisco Espinosa Alcaide de Calzada de Calatrava

Sueldo solidario cargaron durante tres días con
tenedores de bicicletas para enviarlos a Cuba v 
Mozam bique

Sueldo Solidario 
envía bicicletas 
al tercer mundo

Oretania

Manoli Barragán

Francisco Espinosa cali
fica los resultados obtenidos 
por su partido en las pasadas 
elecciones municipales como 
muy pos itivos. Unos 2025 
calzadeños otorgaron su voto ai 
PSOE frente a los 1109 que han 
votado al Partido Popular, lo 
que supuso que los socialistas 
se alzaran de nuevo con la vic
toria por mayoría absoluta.

Espinosa considera que el 
éxito de su partido radica en 
dos cuestiones fundamentales, 
la «eficaz» gestión desempe
ñada por el equipo de gobier
no socialista durante la pasa
da legislatura y por otro lado la 
honradez y la cercanía demos
trada por los dirigentes muni
cipales que los ciudadanos han 
podido constatar y a la que han 
dado su respaldo mayoritario 
en las urnas. Aún así, Espino
sa indica que será el alcalde 
de todos, de los que han apo
yado su proyecto como de los 
que han optado por otras ideo
logías.

Francisco Espinosa ase
gura que esta legislatura debe 
ser la del empleo, en este sen
tido tienen previsto poner en 
funcionamiento una agencia de 
desarrollo local que a través de 
una agente se encargará de in
formar a todos los vecinos de 
las localidad sobre las distintas 
subvenciones que en materia 
de empleo conceden las dife
rentes administraciones.

Asimismo, esperan que 
una vez concedidas las trans
ferencias en Educación y Sa
nidad se siga progresando en 
estas áreas, sin olvidar a las 
personas que más lo necesi
tan, potenciando los servicios 
sociales del municipio.

Las pasadas elecciones 
han puesto de manifiesto , se
gún Francisco Espinosa, que

la mayoría de los ciudadanos 
ha valorado que los ayunta
mientos socialistas «llegan más 
a la ciudadanía, es más ágil, 
mientras que los gobernados 
por el P.P., está totalmente 
abandonado», de ahí la recu
peración que ha experimenta
do el PSOE.

Si bien el PSOE ha per
dido un concejal pasando de 
ocho con que contaba en el 95 
a 7, debido al descenso del 
número de habitantes situándo
se por debajo de los 5.000, he
cho que ha determinado que la 
Corporación Municipal esté 
compuesta por 11 concejales 
en lugar de los 13 que había 
en etapas anteriores.

En relación a la Diputa
ción .institución en la que os

tentaba el cargo de diputado en 
la pasada legislatura, Espino
sa señala que la política a se
guir será la de tratar por igual 
a todos los ayuntamientos con 
independencia del color políti
co del equipo de gobierno. 
«Ayudaremos a aquellos muni
cipios que todavía tienen ca
rencias en servicios esencia
les como pueden ser agua, 
alumbrado, etc, que en definita 
esa es la función de las Dipu
taciones provinciales», matiza. 
En su opinión el Partido Popu
lar ha discriminado a los muni
cipios socialistas, llegando a 
invertir hasta un 85% en locali
dades gobernadas por los po
pulares mientras que se ha des
tinado tan sólo un 15% a los 
pueblos con mayoría socialista.

La organización no 
gubernamental Sueldo So
lidario volvio a cargar con
tenedores con bicicletas 
para enviarlas no sólo a 
Mozambique sino también 
a Cuba durante el jueves 
día 3, el viernes día 4 y el 
lunes día 7, de 5 a 7 de la 
tarde. Los miembros de esta 
ONG ya enviaron 8 conte
nedores el pasado año des
de el almacén de Unión 
Fenosa en Almagro (al lado 
del Mercado Municipal), que 
albergaba entonces más de 
4.000 bicicletas llegadas de 
todo el país.

Francisco Rosell, de 
Sueldo Solidario, invito a 
todos los c iudadanos 
ciudadrealeños a ayudar 
en la carga de estas bici
cletas, ya que se necesi
to una cadena humana 
para llevar los velocípedos 
del almacén al contenedor.

Si bien el envío de 
los otros 8 contenedores 
en junio del 98 fue posible 
gracias a la colaboración 
económica de la D iputa
ción y Ayuntam iento de 
Ciudad Real con la ONG, 
demostrando ambas insti
tuciones una gran sensibi
lidad hacia esta causa, es
tos tres actuales fueron 
enviados gracias a los fon
dos de los propios in te 
grantes de Sueldo Solida
rio, con lo que se puso fin 
a la campaña.

Estas bicicletas lle
gadas de todos los rinco
nes del país permanecían 
apiladas en el almacén de

Unión Fenosa en Almagro, 
ocupando un espacio simi
lar al de un campo de fút
bol, y significó la respues
ta de la sociedad españo
la a la campaña «Bicis 
para Mozambique» reali
zada por Sueldo Solidario, 
asociación de alcance na
cional creada por un gru
po de tra ba ja d o res  de 
Unión Fenosa en Ciudad 
Real con inquietudes hu
manistas y sociales. El fin 
de la iniciativa pasaba por 
embarcar las miles de bi
cis y llevarlas al puerto de 
Maputo, en Mozambique, 
para que mujeres y niños 
necesitados puedan utili
zarlas.

P o s te r io rm e n te ,  
también se vio la posibili
dad de enviar bicicletas a 
Cuba, donde las carrete
ras estaban en mejor es
tado que en el país africa
no, lo que permitiría a los 
h ab itan tes  del país 
caribeño su uso para des
plazarse por la isla.

Esta b ic is  fueron 
arregladas durante los fi
nes de semana por miem
bros de la ONG , así como 
voluntarios de Cruz Roja 
Valdepeñas, siguiendo la 
estela de los nueve volun
ta rios de la Escuela de 
Formación Profesional de 
Ermua, que les ayudaron 
también meses antes a re
parar p inchazos, in fla r 
ruedas,engrasar cadenas 
y colocar las bicis de for
ma que puedan ser trasla
dadas a Mozambique ocu
pando el menor espacio 
posible.
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La asociación provincial de artesanos de Ciudad Real firma con Acciones Integradas 
incorporarse a la red virtual de sistemas

Asociación de A rtesa
nos en In ternet

Dispondrán de página Web actualizada donde ofertar sus productos y recibirán cursos de
formación sobre nuevas tecnologías

Jaime Sánchez Escribano, nuevo director de Provec
tos Internacionales de Unión Fenosa

Unión Fenosa ce
lebra su patrona

Los trabajadores de Unión Fenosa celebraron los 
actos en honor de su Patrona Virgen de la Luz.

Oretania

Oretania

La Asociación Acciones In
tegradas de Desarrollo y la Aso
ciación Profesional de Artesa
nos de Ciudad Real han firma
do un convenio de colaboración 
por el que esta última asocia
ción se incorpora a la Red Vir
tual de Sistemas, que gestiona 
AID de acuerdo con la Iniciativa 
Comunitaria ADAPT.

La firma del convenio fue 
suscrita en la sede de AID por 
la presidenta de Acciones Inte
gradas de Desarrollo, Teresa 
Díaz Santiago, y el presidente 
de la asociación Profesional de 
Artesanos de Ciudad Real, San
tos Reguillo del Rey.

Los artesanos profesiona
les asociados de Ciudad Real 
vienen a sumarse a los cerca de 
150 participantes ya existentes 
en la Virtual de Sistemas, parti
cipando y beneficiándose de las 
acciones propias de ésta como 
son el diseño de su página Web 
y de su actualización, así como 
de los cursos de formación en 
nuevas tecnologías que se lle
ven a cabo, y de la posibilidad 
de conectarse al correo electró
nico.

Este convenio permitirá 
el desarrollo de programas ex
perimentales que tiene por fin 
acelerar la adaptación de los ar
tesanos a los transformaciones 
industriales; el aumento de la 
competitividad de la industria, 
los servicios y el comercio; la 
prevención del desempleo me
diante el aumento de las 
cualificaciones de los trabajado
res en el sector industrial; pre
ver y acelerar la creación de 
nuevos puestos de trabajo y ac
tividades, especialmente aqué
llos con una mayor densidad en

mano de obra.
El convenio contempla 

también medidas de forma
ción, asesoramiento y orienta
ción; así como de previsión, 
fomento de la creación de re
des y las nuevas posibilidades 
de empleo, y adaptación de las 
estructuras y los sistemas de 
ayuda, así como medidas de 
información, difusión y sensi
bilización.

La Red Virtual de Siste
mas es un proyecto al que se 
han incorporado ya cerca de 150 
«pymes», artesanos y profesio
nales, cuyos objetivos consisten 
en sensibilizar a la población 
sobre las potencialidades inhe

rentes a las nuevas tecnologías. 
Hasta ahora están incluidos, 
entre otros, el Ayuntamiento de 
Ciudad Real, las Mancomunida
des del Campo de Calatrava, del 
Guadiana y de La Mancha, la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Ciudad Real, así como 
otras entidades como Inteco, 
que cuenta con el reconocimien
to de Centro Especial de Em
pleo al ser sus trabajadores 
minusválidos.

La RVS la promueve Ac
ciones Integradas de Desarrollo 
y cofinancian la dirección gene
ral de Trabajo de la Junta de Co
munidades de Castilla La Man
cha y la Unión Europea.

Los trabajadores de 
Unión Fenosa celebraron en 
Ciudad Real la festividad de 
su patrona, Virgen de la Luz, 
con varios actos en los que 
se homenajeó a tres jubila
dos y se conoció el nuevo 
destino de Jaime Sánchez 
Escribano, flamante Director 
de Proyectos Internacionales 
de la compañía.

Durante el almuerzo, 
presidido por el presidente 
del Grupo de Empresas de 
Unión Fenosa, Manuel Gar
cía Arévalo, se entregaron 
placas de honor a los tres ju
bilados Lorenzo Estrada, E. 
Antonio Alhambra, y Francis
co Antona Calvo, en recono
cimiento a sus muchos años 
de trabajo en la empresa.

Del mismo modo, se 
leyó una carta de apoyo y 
despedida de Jaime Sán
chez Escribano, responsable 
de la empresa eléctrica du
rante mucho tiempo en Ciu
dad Real, que ha sido nom
brado Director de Proyectos 
Internacionales de Unión 
Fenosa, dejando la 
subdirección de Comercial y 
Distribución de ambas 
Castillas, y que faltó a la cele
bración de los actos en honor 
de la patrona por primera vez

en 12 años al encontrarse 
rumbo a Guatemala.

Además de recordar y 
felicitar a los jubilados que 
recibían una placa tan me
recida después de tantos 
años de lucha, Sánchez Es
cribano animaba al cambio 
generacional y de actitudes 
en el grupo de empresas. Así 
hizo referencia «a los profun
dos cambios, cada vez más 
rápidos y sin duda necesa
rios, que vive Unión Fenosa 
debido al a entrada de la nue
va Ley que regula el sector, 
para seguir siendo líderes en 
rentabilidad , en adaptacio
nes a los cambios y en siste
ma de gestión como hasta 
ahora, anticipándose al res
to de empresas en compe
tencia», al tiempo que recor
daba como Unión Fenosa tie
ne más clientes fuera que 
dentro de España.

Durante el almuerzo, 
que contó con la presencia 
del presidente regional de los 
Empresarios, Jesús 
Bárcenas, los alrededor de 
200 trabajadores con que 
cuenta la empresa en la pro
vincia, compartieron con fa
miliares y amigos las gratas 
horas de la celebración. An
tes del almuerzo tuvo lugar 
una misa en la parroquia de 
San Pedro de Ciudad Real.
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Un nuevo edificio  
para la Diputación  

Provincial

Oretanla

El pasado día 10 de Ju
nio quedaba inaugurado ofi
cialmente el nuevo edificio de 
la Diputación Provincial. Con 
un periodo de ejecución de 15 
meses, 225 millones de presu
puesto y 2.100 metros cuadra
dos de superficie, el nuevo 
centro estará dedicado a la. 
parte administración de esta 
institución. Según Jesús Garri
do, «el objetivo de este edifi
cio es descentralizar la parte 
administrativa que en estos 
momentos estaba soportando 
el Palacio y centralizar la car
ga burocrática de manera co
ordinada. Había una enorme 
dispersión en estos servicios y 
con este nuevo centro vamos 
a ser capaces de reubicar y 
darle un tratamiento más efi
caz al trabajo diario. Había al
gunas cosas que estaban has
ta una hora de distancia del 
Palacio y ahora enlazaremos 
todo el proceso administrativo 
para que los servicios sean

más eficaces y dejar el Pala
cio más dedicado a la activi
dad política, a la representa
ción de la provincia y a actos 
protocolarios. Me gustaría que 
fuera un referente para toda la 
sociedad en su conjunto cuan
do haya que hacer algún acto, 
no exclusivamente de la Dipu
tación, sino de distintas asocia
ciones y entidades que en al
gún momento quieran tener un 
edificio representativo. Hoy 
ganamos eri eficacia en la Di
putación, se ordenan los ser
vicios burocráticos. Las gestio
nes serán más ágiles, el que 
ahora esté todo en un mismo 
edificio facilitará su uso a los 
ciudadanos.

En este gran complejo 
está centradas toda la activi
dad administrativa, cultural y 
política de la Diputación. Es
tán los pilares básicos de la 
diputación: corporaciones lo
ca les, los servic ios 
informáticos, contrataciones y 
compras, parte de bienestar 
social, secretaría e interven

ción...
La inauguración de este 

edificio forma parte de un pro
ceso global, que es una fase 
de lo que debe ser en un futu
ro los servicios administrati
vos, el Palacio provincial y el 
gran centro cultural y de otras 
actividades con la restauración 
de Insituto Santa María de la 
Cabeza, y después con la 
remodelación de la plaza de la 
constitución.

El alcalde por su parte 
manifestó que «Siempre que
remos que la Administración 
esté más cerca de los ciuda
danos, en lo físico y en lo per
sonal. Como alcaide agradez
co la colaboración de la Dipu
tación con todos los ayunta
mientos de Ciudad Real y tam
bién el que hayamos llegado a 
un acuerdo y finalmente se 
haya hecho cargo del párking 
y que la plaza sea una plaza 
bonita en esta localidad pues
to que estamos hablando del 
edificio más singular de toda 
Ciudad Real».

Placa homenaje 
a «Bizcochazo»

Oretania

Jesús Garrido acom
pañado de M ercedes 
Cuéllar y Samuel Flores 
descubrieron una placa en 
la Plaza de Toros capitali
na dedicada al primer indul
to acaecido en nuestro coso 
al toro «Bizcochazo».

Según G arrido :» la  
ganadería de Manuela Ló
pez tuvo la fortuna de dar 
una gran tarde de toros en 
1998 y la Federación Tauri
na castellano-manchega 
solicitó la colocación de una 
placa en reconocimiento a 
ese primer toro indultado 
«Bizcochazo», y la Diputa
ción aceptó. Es un homena
je a una ganadería 
emblemática y a una perso
na que tanto ha hecho por la 
comarca de Montiel, Samuel 
Flores», que fue el encarga
do de descubrir la placa.

A su vez Jesús Garri

do le entregó una placa a 
este personaje que es «de 
las personas más queridas 
de Ciudad Real. Cuando al
guien del Campo de Montiel 
tiene algún problema acu
de a él».

Samuel Flores afirmó 
que su vida está ligada a 
todo lo que está relaciona
do con el mundo 
agropecuario. Quiso agra
decer a la Federación Tau
rino Manchega su nombra
miento «para la implanta
ción de esta placa que me 
honra. También quiero 
agradecer al presidente de 
la Diputación haber colabo
rado y hacer posible que 
esta placa sea una realidad. 
Quiero agradecer al presi
dente de la corrida de toros 
la concesión de ese indulto 
y al público que lo pidió y a 
Jesulín que con su faena 
colaboró en solicitar el in
dulto para el toro».

EN CIMPA^ BE^L *  PUERT^LANQ NI^ Tlil^BS A mW?)

CIUDAD REAL

C.P. 1 3 0 0 1  - P a s a je  S a n  Is id ro , 3

PUERTOLLANO

C.P. 1 3 5 0 0  - A le ja n d r o  P r ie to , 2 4
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FEPU se orig inó hace unos doce años a ra íz  
de un im puesto , e l conocido com o de « ra d ic a 

ción», fue  cuando se organizó de alguna m ane
ra un m ovim iento  e m p res aria l, aunque ya e s ta 

ba co n s titu id o  CEOE-CEPYME, pero creim os  
co nven ien te  in s ta u ra r una organización  de ám 

bito  loca l que d e fen d ie ra  nuestros in tereses

Juan García Laguna
En qué m om ento surgió la Federación  

de Empresarios de Puertollano

R- FEPU se originó hace unos doce años a raíz de 
un impuesto, el conocido como de «radicación», fue 
cuando se organizó de alguna manera un movimiento 
empresarial, aunque ya estaba constituido CEOE- 
CEPYME, pero creimos conveniente instaurar una or
ganización de ámbito local que defendiera nuestros inte
reses. De esta forma y por iniciativa de Eduardo Mora 
nos reunimos en el Casino de Puertollano un grupo de 
personas con la objetivo de formar una organización 
empresarial independiente. El proceso de constitución 
nos llevó alrededor de 6 meses, durante los cuales unas 
15 personas nos reuníamos, en nuestro tiempo libre, 
muchas veces robándole tiempo a nuestros negocios, 
incluso a nuestras familias, hasta que se le dio la forma 
de organización y se confeccionaron los estatutos

Una vez fijados los objetivos y elaborados los esta
tutos el paso siguiente fue determinar qué persona ocu
paría el cargo de presidente, nos llevó bastante tiempo, 
pero al final optamos por nombrar a Vicente Buendía 
como el primer presidente de FEPU.

¿Con que objetivo primordial nació FEPU?

R- Nuestro principal objetivo desde el inició ha 
sido ofrecer un servicio a los empresarios de Puertollano 
y su comarca, un servicio más cercano, porque exis
tían organizaciones empresariales en las capitales de 
provincia pero no en una ciudad tan importante como 
Puertollano. FEPU ofrecía la posibilidad de que los em
presarios de nuestra ciudad pudieran resolver sus pro
blemas con la mayor rapidez y cercanía, sin tener que 
desplazarse a Ciudad Real para solventar cualquier pe
queña anomalía. De hecho la propia organización CEO- 
CEPYME está intentando realizar lo que nosotros pusi
mos en marcha en su momento, abriendo delegaciones 
en otras localidades de la provincia con el objetivo de 
prestar un servicio más directo.

Asimismo, disponemos de servicios de asesoría 
para los empresarios asociados, fax a su disposición, 
consultas jurídicas, incluso a veces resolvemos asuntos 
no directamente relacionados con el servicio que presta
mos, así mediamos en gestiones de cobros entre nues
tros asociados y la «gran empresa» en determinados 
momentos. Tratamos de solucionar estos problemas de 
puertas hacia dentro, quiero decir que existen muchos 
asuntos que no salen a los medios de comunicación por 
que es preferible resolver estos temas con la mayor dis
creción posible para no herir la sensibilidad de las par
tes implicadas.

Juan García Laguna e jerce  la función de 
secretario General pero con anterioridad fue  
Presidente de la organización

¿Cómo se financia esta organización em 
presarial de Puertollano?

R- Contamos con 525 asociados que pagan una 
cuota trimestral de 4.100 pesetas, si bien esta cantidad 
varía en función de las necesidades de la propia organi
zación. Me explico, al principio del ejercicio anual se 
elaboran unos presupuestos de mantenimiento de la en
tidad y de los servicios que ofrece, y como somos una 
organización sin ánimo de lucro no podemos tener be
neficios, también hemos tenido la suerte de no generar 
pérdidas. En función de esos presupuestos se estable
ce la cuota, partiendo de la base de que somos una so
ciedad austera, no despilfarramos el dinero en grandes 
fiestas.

Así, al año cada asociado desembolsa una canti
dad de 12.000 pesetas por las que recibe un conjunto de 
servicios, teniendo en cuenta que una simple consulta a 
un abogado particular le supondría-un importe similar al 
que paga por cada trimestre, los beneficios que obtiene 
superan con creces el gasto de la cuota anual. Además, 
creo que no hay ningún empresario que haya pasado por 
nuestra Asociación y haya salido descontento.

En al actualidad estamos pendientes de llevar a 
cabo una modificación de tasas porque todos los empre
sarios pagan la misma cantidad, en un futuro no lejano 
esperamos que cada uno aporte una cuota en función 
del volumen de su negocio, es decir que los empresarios 
que tengan a su cargo a uno o dos empleados paguen 
una cantidad inferior a la de aquellos que cuentan con 
una plantilla de 100 o más trabajadores.

R- Sí, ostenté el cargo de Presidente durante la A lo largo de sus 12 años de existencia
época en que fui un empresario, cuando deje de serlo cuáles son en su opinión los mayores logros 
renuncié a mi cargo, porque las organizaciones empre- conseguidos por FEPU 
sariales no pueden tener miembros de representatividad
sino están dentro del sector empresarial. Después, la R- La Federación de Empresarios ha tenido retos
Junta Directiva optó por ofrecerme la Secretaría General importantes, si como tal entendemos la lucha en la re
de FEPU, cargo que en la actualidad desempeño. Como ducción de impuestos, en cuya negociación obtuvimos
Secretario me encargo de preparar las juntas directivas, una rebaja de un punto. O la implantación de grandes
aportar la documentación relativa a la tarea desempeña- superficies, en nuestra opinión en Puertollano no harían
da durante ese mes, podríamos decir, que en cierta falta más, durante estos años hemos conseguido frenar
forma mi responsabilidad es la de apoyar y asesorar al y retrasar la llegada de las grandes superficies a la clu-
presidente. dad, pero estas decisiones suelen estar en manos de

Vencedoras del tiempo. Vencedoras, 
tus palabras mantienen sus señales...
Y siguen las murallas y  puñales 
segándole razón a las auroras.

No hay nuevo corazón para las horas 
del que, si tanto tienes, tanto vales. 
Seguimos mereciendo los mortales 
voces-como tu voz-, acusadoras.

Cuatro siglos a cuestas y  aún vivimos 
con igual ambición entre los dedos 
y  las mismas mentiras y  ataduras.

Cuatro siglos a cuestas y  seguimos 
-constructores sin paz de nuestros miedos- 
como blanco cabal de tus censuras.

«Seguimos mereciendo tus censuras» 
Vicente Cano

los políticos. Y desde luego el conseguir que algunos 
de nuestros asociados haya recibido la cantidad que 
alguna gran empresa les debía supone para nosotros 
un logro más. Nuestro objetivo es velar por los intere
ses de los empresarios a los que representamos, inten
tando que se respeten sus derechos. Así, dentro del 
Complejo Industrial luchamos porque se otorgue el ma
yor número de horas posibles en las subcontrataclones 
que las grandes empresas del Complejo llevan a cabo y 
que estas contratos se realicen con empresarios de 
Puertollano y su comarca. Entre nuestros asociados no 
sólo contamos con miembros del sector empresarial de 
la ciudad sino tenemos socios de diferentes localidades 
de la comarca, como Almodóvar, Argamasilla, Villanueva 
de San Carlos, Fuencaliente, Mestanza, Aldea del Rey, 
etc. Estamos abiertos a todos los pueblos de la comar
ca y ha habido momentos en que nos hemos tenido que 
desplazar alguna de las localidades que he mencionado 
para solucionar determinados problemas que se produ
cían en ese pueblo.

Cómo ve  e l panoram a em presaria l de 
Puertollano, considera que es favorable para 
la creación de nuevas em presas.

R- En primer lugar tenemos que distinguir el espíri
tu empresarial que se nos tacha de que no existe en 
Puertollano. Yo tengo que romper una lanza en su favor 
porque convertirse en empresario no es una tarea fácil, 
que nadie se asombre porque hace unos años se invir
tieron en Puertollano más de 4 mil millones de pesetas 
en comprar acciones, muchas de estas personas pu
dieron destinar ese dinero a la instalación de una nueva 
empresa y sin embargo gran parte de los trabajadores 
del Complejo optaron por las acciones, por eso debe
mos ser respetuoso con los empresarios y valorar su 
labor.

En segundo lugar, la perpestiva que se preve es 
buena, porque por un lado los tiempos van cambiado, 
además los políticos han ido modificando su mentalidad 
en la actualidad existe un mayor diálogo entre el sector 
empresarial y los políticos. Posiblemente como en Puer
tollano está ya casi todo está hecho porque no quedan 
aquellas por asfaltar, y con la venida de estos fondos 
MINER la posibilidad de tener suelo industrial que favo
rezca la instalación de empresas de otras localidades. 
Yo pediría a los ciudadanos que fuesen pacientes por 
que en le plazo de un año, a lo sumo dos, yo espero 
que Puertollano cambie para bien y sea una ciudad donde 
se genera empleo. No tenemos que olvidar que las co
municaciones con el exterior están mejorando, conta
mos con una estación de tren de Alta Velocidad y a 
pocos kilómetros se ubicarán un aeropuerto, que con
tribuirá al crecimiento empresarial.

¿Qué proyectos tien e  FEPU a medio pla
zo?

R- Lo más inmediato será la remodelaclón de nues
tras Instalaciones con la finalidad de construir dos pe
queñas aulas en las que podamos impartir cursos de 
formación, bien sean para nuestros asociados o para 
los ciudadanos en general. Además el nuevo local esta
rá acondicionado para que al mismo puedan acceder 
personas discapacitadas.
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Resultados de las Elecciones Municipales y Autonómicas en la Provincia

La provincia de Ciudad Real apotará durante la próxima legislatura 11 diputados a las Cortes de Castilla-La Mancha, seis pertenecientes al 
PSOE: José María Barreda, Teresa Lizcano, Antonio Salinas, Cristina Quintana, Mario Mansilla e Isabel Quintanilla y cinco al PP. Jesús Garri
do, Fernando Rodrigo, María del Carmen Fúnez, José Manuel Rodríguez Carretero y Domingo Triguero.

ABENOJAR C. Electo.: 1.532
M unicipales Autonó.

Partido Votos C oncejal V otos

PSOE 663 5 773
PP 593 4 467
IU 0 0 12

OTROS 0 0 6
TOTAL* 1.256 9 1.258

ALCÁZAR DE SAN JUAN C. Electo.: 21.251
M unicipales Autonó.

Partido Votos C oncejal V otos

PSOE 7.520 12 7.960
PP 5.734 9 5.649
IU 722 0 535

OTROS 154 0 198
TOTAL* 14.130 21 14.342

ALDEA DEL REY C. Electo.: 1.876
M unicipales Autonó.

Partido Votos Concejal V otos

PSOE 679 5 798
PP 903 6 784
IU 0 0 9

OTROS 0 0 8

TOTAL* 1.582 11 1.599

ALMEDINA C. Electo.: 660
M unicipales Autonó.

Partido Votos Concejal V otos

PSOE 306 4 321
PP 242 3 224
IU 0 0 2

OTROS 0 0 0

TOTAL* 548 7 547

ARENALES DE S.G. C. Electo.: 596
M unicipales Autonó.

Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 329 5 273
PP 181 2 243
IU 0 0 0

OTROS 0 0 3

TOTAL* 510 7 519

ARROBA MONTES C. Electo.: 553
M unicipales Autonó.

Partido V otos Concejal V otos

PSOE 244 3 252
PP 266 4 246
IU 0 0 6

OTROS 0 0 2

TOTAL* 510 7 506

CABEZARADOS C. Electo.: 349

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 80 2 111
PP 213 5 . 171
IU 0 0 5

OTROS 0 0 2

TOTAL* 293 7 289

AGUDO C. Electo.: 1.766

Municipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 354 2 747
PP 475 4 631
IU 0 0 41

OTROS 649 5 21

TOTAL* 1.478 11 1.440

ALCOBA C. Electo.: 661

Municipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 283 3 286
PP 295 4 293
IU 0 0 8

OTROS 0 0 2

TOTAL* 578 7 589

ALHAMBRA C. Electo.: 1.006

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 520 6 519
PP 287 3 289
IU 0 0 8

OTROS 0 0 5

TOTAL* 807 9 821

ALMODOVAR DEL C. C. Electo.: 6.494

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 2.246 7 2.603
PP 1.749 5 1.766
IU 503 1 201

OTROS 0 0 17

TOTAL* 4.498 13 4.587

ARENAS DE S. JUAN C. Electo.: 857

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 347 4 204
PP 471 5 326
IU 0 0 32

OTROS 0 0 0

TOTAL* 818 9 562

BALLESTEROS CTVA C. Electo.: 526

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 222 3 277
PP 242 4 179
IU 0 0 4

OTROS 0 0 2

TOTAL* 464 7 462

CABfEZARRUBIAS C. Electo.: 588

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 238 4 251
PP 150 2 178
IU 103 1 72

OTROS 0 0 3

TOTAL* 491 7 504

ALAMILLO C. Electo.: 657

Municipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 300 3 257
PP 307 4 320
IU 0 0 27

OTROS 0 0 0

TOTAL* 607 7 604

ALCOLEA DE CTVA. C. Electo.: 1.329

Municipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 659 6 672
PP 375 3 401
IU 105 0 77

OTROS 0 0 2

TOTAL* 1.139 9 1.152

ALMADÉN C. Electo.: 6.232

M unicipales Autonó.
Partido Votos C oncejal V otos

PSOE 2.120 7 2.631
PP 1.065 3 1.555
IU 154 0 122

OTROS 999 3 58

TOTAL* 4.338 13 4.366

ALMURADIEL C. Electo.: 796

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 334 5 342
PP 254 4 248
IU 0 0 3

OTROS 0 0 6

TOTAL* 588 9 599

ARGAMASILLA ALBA C. Electo.: 5.216

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 2.043 6 2.117
PP 961 3 1.384
IU 1.332 4 771

OTROS 0 0 12
TOTAL* 4.336 13 4.284

BOLAÑOS C. Electo.: 8.238

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 2.208 6 2.702
PP 3.870 11 3.391
IU 0 0 29

OTROS 0 0 36
TOTAL* 6.078 17 6.158

CALZADA DE CTVA C. Electo.: 3.939

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 2.024 7 1.991
PP 1.109 4 1.117
IU 0 0 37

OTROS 0 0 17 '
TOTAL* 3.133 11 3.162

ALBALADEJO C. Electo.: 1.414

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 525 4 657
PP 607 5 481
IU 0 0 21

OTROS 0 0 0

TOTAL* 1.132 11 1.159

ALCUBILLAS C. Electo.: 621

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 224 4 284
PP 133 2 186
IU 0 0 0

OTROS 110 1 2

TOTAL* 467 7 472

ALMAGRO C. Electo.: 6.49C

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 2.216 6 2.574
PP 2.710 7 2.245
IU 0 0 50

OTROS 0 0 30

TOTAL* 4.926 13 4.899

ANCHURAS C. Electo.: 442

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 75 1 109
PP 184 3 230
IU 0 0 57

OTROS 151 3 2

TOTAL* 410 7 398

ARGAMASILLA CTVA C. Electo.: 4.531

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 1.558 7 1.985
PP 1.216 5 1.028
IU 299 1 221

OTROS 103 0 9

TOTAL* 3.176 13 3.243 ’

BRAZATORTAS C. Electo.: 1.034

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 434 6 489
PP 104 1 201
IU 184 2 43

OTROS 0 0 7

TOTAL* 722 9 740

CAMPO CRIPTANA C. Electo.: 10.386

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal Votos

PSOE 4.069 9 4.187
PP 3.671 8 3.593
IU 279 0 237

OTROS 0 0 44

TOTAL* 8.019 17 8.061
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CANADA CTVA C. Electo.: 77

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 40 1 34
PP 31 0 35
IU 0 0 2

OTROS 0 0 2
TOTAL* 71 1 73

CASTELLAR SANT. C. Electo.: 1.861

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 1.058 8 1.134
PP 112 0 447
IU 19 0 29

OTROS 450 3 3
TOTÁL* 1.639 11 1.613

CÓZAR C. Electo.: 1.133

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 527 5 518
PP 398 4 409
IU 0 0 6

OTROS 0 0 3

TOTAL* 925 9 936

FONTANAREJO C. Electo.: 357
M unicipales Autonó.

Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 116 3 98
PP 173 4 172
IU 10 0 13

OTROS 0 0 17

TOTAL* 299 7 300

GRANÁTULA CTVA C. Electo.: 885
M unicipales Autonó.

Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 370 4 417
PP 387 5 337
IU 0 0 12

OTROS 0 0 9

TOTAL* 757 9 775

HORCAJO C. Electo.: 915

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 318 4 342
PP 427 5 395
IU 0 0 16

OTROS 0 0 • 4

TOTAL* 745 9 757

MALAGÓN C. Electo.: 6.520

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 2.305 6 2.767
PP 2.573 7 2.043

IU 0 0 28

OTROS 0 0 65

TOTAL* 4.878 13 4.904

CARACUEL CTVA C. Electo.: 149

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 28 1 39
PP 100 4 89
IU 0 0 3

OTROS 0 0 0
TOTAL* 128 5 131

CIUDAD REAL C. Electo.: 49.762

M unicipales Autonó.
Partido Votos C oncejal V otos

PSOE 12.136 10 14.136
PP 16.886 15 15.873
IU 1.447 0 1.066

OTROS 1.113 0 728

TOTAL* 31.582 25 31.803

CHILLÓN C. Electo.: 1.969

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 957 7 1.026
PP 457 3 461
IU 157 1 91

OTROS 0 0 3

TOTAL* 1571 11 1581

FUENCALIENTE C. Electo.: 1.050

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 370 4 433
PP 451 5 392
IU 0 0 16

OTROS 0 0 6

TOTAL* 821 9 847

GUADALMEZ C. Electo.: 930

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 485 6 480
PP 245 3 245
IU 0 0 7

OTROS 0 0 8

TOTAL* 730 9 740

LAS LABORES C. Electo.: 581

Municipales Autonó.
Partido Votos C oncejal Votos

PSOE 212 3 271
PP 99 1 234
IU 0 0 2

OTROS 192 3 1

TOTAL* 503 7 508

MANZANARES c- Elect0-: 13986
Municipales Autonó.

Partido Votos Concejal V otos

PSOE 5.536 10 5.409
PP 3.335 6 3.738
IU 560 1 358

OTROS 0 0 106

TOTAL* 9.431 17 9.611

CARRION CTVA C. Electo.: 2.067

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 615 4 933
PP 1.051 7 728
IU 0 0 16

OTROS 0 0 5

TOTAL* 1.666 11 1.682

CORRAL CTVA C. Electo.: 1.081

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 486 5 556
PP 407 4 354
IU 44 0 30

OTROS 0 0 8

TOTAL* 937 9 948

DAIMIEL C. Electo.: 13.912

Municipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 5.807 11 5.968
PP 3.546 6 3.457
IU 420 0 333

OTROS 66 0 117

TOTAL* 9839 17 9875

FUENLLANA C. Electo.: 283

Municipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 110 3 115
PP 143 4 140
IU 0 0 1

OTROS 0 0 0

TOTAL* 253 7 256

HERENCIA C. Electo.: 5.608

Municipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 2.432 7 2.703
PP 1.917 6 1.646
IU 0 0 64

OTROS 0 0 37

TOTAL* 4.349 13 4.450

LLANOS DEL C. C. Electo.: 578

Municipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 386 6 370
PP 104 1 100
IU 0 0 11

OTROS 0 0 8

TOTAL* 490 7 489

MEMBRILLA C. Electo.: 5.209

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 1.470 5 2.209
PP 1.050 4 1.427
IU 0 0 50

OTROS 1.205 4 119

TOTAL* 3.725 13 3.805

CARRIZOSA C. Electo.: 1.388

M unicipales Autonó.

FERNÁN CABALLERO C. Electo.: 891

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 451 6 447
PP 276 3 263
IU 0 0 20

OTROS 0 0 3

TOTAL* 727 9 733

FUENTE EL FRESNO C. Electo.: 2.854

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 1.044 6 1.440
PP 786 5 688
IU 0 0 29

OTROS 336 0 41

TOTAL* 2166 11 2198

HINOJOSAS CTVA. C. Electo.: 687

Municipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 191 2 238
PP 263 4 235
IU 94 1 73

OTROS 0 0 3

TOTAL* 548 7 549

LUCIANA C. Electo.: 387

Municipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 127 2 181
PP 91 2 127
IU 0 0 2

OTROS 141 3 46

TOTAL* 359 9 356

MESTANZA C. Electo.: 814

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 466 5 435
PP 176 2 201
IU 0 0 23

OTROS 0 0 0

TOTAL* 642 7 659

Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 254 2 642
PP 696 6 390
IU 121 1 37

OTROS 0 0 6

TOTAL* 1.071 9 1.075 ^

___ 1—■•

CORTIJOS C. Electo.: 868 -

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 359 5 402
PP 259 3 328
IU 0 0 9

OTROS 130 1 13

TOTAL* 748 9 752
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MIGUELTURRA C. Electo.: 7.364
M unicipales Autonó.

Partido Votos C oncejal V otos

PSOE 3.370 9 3.297
PP 1.706 4 1.808
IU 227 0 239

OTROS 88 0 68
TOTAL* 5.371 13 5.412

NAVAS DE ESTENA C. Electo.: 369
M unicipaies Autonó.

Partido Votos Concejal V otos

PSOE 125 3 169
PP 61 1 79
fU 126 3 67

OTROS 0 0 1

TOTAL* 312 7 316

POBLETE C. Electo.: 648
M unicipales Autonó.

Partido Votos Concejal V otos

PSOE 322 4 340
PP 209 3 184
IU 0 0 15

OTROS 10 0 7

TOTAL* 541 7 546

PUEBLA D. RODRIGO C. Electo.: 1.074

M unicipales Autonó.
Partido Votos C oncejal V otos

PSOE 445 5 531
PP 410 4 339
IU 0 0 7

OTROS 0 0 1

TOTAL* 855 9 878

ROBLEDO EL C. Electo.: 894
M unicipales Autonó.

Partido Votos Concejal V otos

PSOE 482 6 437
PP 225 3 258
IU 0 0 11

OTROS 0 0 7

TOTAL* 707 9 713

S. LORENZO CTVA C. Electo.: 267
M unicipales Autonó.

Partido Votos Concejal V otos

PSOE 98 4 114
PP 120 3 100
IU 0 0 4

OTROS 0 0 4

TOTAL* 218 7 222

LA SOLANA C. Electo.: 11.503
M unicipales Autonó.

Partido Votos Concejal V otos

PSOE 5.596 12 5.343
PP 2.701 5 2.889
IU 0 0 162

OTROS 0 0 13

TOTAL* 8.297 9 8.407

MONTIEL C. Electo.: 1.407

Municipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 701 5 680
PP 510 4 525
IU 0 0 8

OTROS 0 0 5

TOTAL* 1.211 9 1.218

PEDRO MUÑOZ C. Electo.: 5.802

Municipales Autonó.
Partido V otos C oncejal Votos

PSOE 1.658 5 2.314
PP 2.332 8 1.829
IU 162 0 120

OTROS 0 0 34

TOTAL* 4.152 13 4.297

PORZUNA C. Electo.: 3.169

Municipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 951 4 1.013
PP 973 5 1.237
IU 0 0 28

OTROS 393 2 22

TOTAL* 2.317 11 2.300

PUERTO LAPICE C. Electo.: 842

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 317 4 412
PP 469 5 382
IU 0 0 2

OTROS 0 0 0

TOTAL* 786 9 796

RUIDERA C. Electo.: 487

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 231 4 245
PP 95 2 110
IU 86 1 64

OTROS 0 0 3

TOTAL* 412 7 422

STA. CRUZ CAÑAMOS C. Electo.: 562

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 194 3 240
PP 241 3 275
IU 0 0 2

OTROS 81 1 1

TOTAL* 516 7 518

SOLANA DEL PINO C. Electo.: 515

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 130 3 159
PP 173 4 174
IU 43 0 18

OTROS 0 0 4

TOTAL* 346 7 355

MORAL CTVA. C. Electo.: 4.096

Municipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 1.790 7 1.970
PP 1.179 5 1.234
IU 295 1 82

OTROS 0 0 18

TOTAL* 3.264 13 3.304

PICÓN C. Electo.: 524

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 287 5 257
PP 66 1 171
IU 0 0 8

OTROS 100 1 17

TOTAL* 453 7 453

POZUELO CTVA. C. Electo.: 1.961

Municipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 782 5 860
PP 935 6 856
IU 0 0 4

OTROS 0 0 4

TOTAL* 1.717 11 1.724

PUERTOLLANO C. Electo.: 41.624

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 13.800 15 14.182
PP 7.836 8 8.204
IU 2.214 2 1.719

OTROS 491 0 262

TOTAL* 24.341 25 24.367

SACERUELA C. Electo.: 647

M unicipales Autonó.
P artido V otos C oncejal V otos

PSOE 245 3 273

PP 301 4 262

IU 0 0 14

OTROS 0 0 1

TOTAL* 546 7 550

STA. CRUZ MUDELAC. Electo.: 3.868

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 1.927 8 2.015
PP 845 3 827
IU 0 0 41

OTROS 110 0 52

TOTAL* 2.882 11 2.935

TERRINCHES C. Electo.: 807

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 416 4 405
PP 322 3 312
IU 0 0 20

OTROS 0 0 1
TOTAL* 738 7 738

NAVALPINO C. Electo.: 288

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 107 3 136
PP 147 4 113
IU 0 0 6

OTROS 0 0 0

TOTAL* 254 7 255

PIEDRABUENA C. Electo.: 3.956

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 2.212 10 1.888
PP 745 3 976
IU 0 0 63

OTROS 0 0 25

TOTAL* 2.957 13 2.952

POZUELOS CTVA. LOS C. Electo.: 488

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 199 4 225
PP 149 3 158
IU 46 0 31

OTROS 0 0 1

TOTAL* 394 7 415

RETUERTA DEL B. C. Electo.: 894

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 318 5 318
PP 317 4 324
IU 0 0 4

OTROS 0 0 4

TOTAL* 635 9 650

S. CARLOS DEL V C. Electo.: 891

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 441 4 454
PP 441 5 413
IU 0 0 40

OTROS 0 0 1

TOTAL* 882 9 908

SOCUÉLLAMOS C. Electo.: 9.390

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 2.974 7 4.063
PP 4.270 10 3.171
IU 0 0 84

OTROS 0 0 18
TOTAL* 7.244 17 7.336

TOMELLOSO C. Electo.: 23.789

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 6.485 10 7.772
PP 7.730 11 6.438
IU 0 0 212

OTROS 0 0 108
TOTAL* 14.215 21 14.530
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TORRALBA CTVA C. Electo.: 2.509
M unicipales Autonó.

Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 1.137 7 1.047
PP 512 3 779
IU 0 0 22

OTROS 180 1 9
TOTAL* 1.829 11 1.857

VALDEPEÑAS C. Electo.: 20.723
M unicipales A utonó.

Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 5.954 10 7.355
PP 6.296 11 5.544
IU 598 0 336

OTROS 556 0 130
TOTAL* 13.404 21 13.365

VILLAMAYOR CTVA. C. Electo.: 579
M unicipales Autonó.

Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 326 5 328
PP 162 2 198
IU 0 0 1

OTROS 44 0 11

TOTAL* 532 7 538

VILLAR DEL POZO C. Electo.: 108
M unicipales Autonó.

Partido V otos C oncejal V otos

PSOE 34 0 43

PP 65 1 56

IU 0 0 1

OTROS 0 0 0

TOTAL* 99 1 100

TORRE J. ABAD C. Electo.: 1.209

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 522 5 544
PP 441 4 433
IU 0 0 14

OTROS 0 0 4
TOTAL* 963 9 995

VALENZUELA CTVA C. Electo.: 655

M unicipales Autonó.
Partido Votos C oncejal Votos

PSOE 291 4 322
PP 253 3 228
IU 0 0 4

OTROS 0 0 4
TOTAL* 544 7 558

VILLANUEVA DE F. C. Electo.: 2.216

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 894 6 -922
PP 821 5 903
IU 0 0 17

OTROS 138 0 26

TOTAL* 1.853 11 1.868

VILLARTA DE S.JUAN C. Electo.: 2.357

M unicipales Autonó.
Partido Votos C oncejal V otos

PSOE 1.055 6 1.106
PP 804 5 763
IU 0 0 12

OTROS 0 0 9

TOTAL* 1.855 11 1.890

TORRENUEVA C. Electo.: 2.542

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 808 5 1.220
PP 960 5 924
IU 149 0 77

OTROS 281 1 14

TOTAL* 2.198 11 2.235

VILLAHERMOSA C. Electo.: 2.282

Municipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 944 5 1.103
PP 1.085 6 911
IU 0 0 13

OTROS 0 0 12

TOTAL* 2.029 11 2.039

VILLANUEVA INFAN.C. Electo.: 4.742

M unicipales Autonó.
Partido V otos C oncejal Votos

PSOE 1.330 6 1.887
PP 1.079 4 1.471
IU 197 0 120

OTROS 908 3 28

TOTAL* 3.514 13 3.506

VILLARRUBIA OJOS C. Electo.: 7.527

Municipales Autonó.
Partido V otos Concejal V otos

PSOE 2.373 7 3.387
PP 857 1 1.823
IU 125 0 92

OTROS 1.936 5 51

TOTAL* 5.291 13 5.353

VALDEMANCODELE. C. Electo.: 276

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 123 4 146
PP 50 1 99
IU 0 0 5

OTROS 77 2 1

TOTAL* 250 9 251

VILLAMANRIQUE C. Electo.: 1.399

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal V otos

PSOE 519 4 745
PP 665 5 462
IU 0 0 5

OTROS 0 0 3

TOTAL* 1.184 9 1.215

VILLANUEVA DE S.C. C. Electo.: 423

M unicipales Autonó.
Partido V otos Concejal Votos

PSOE 164 3 160
PP 166 4 169
IU 0 0 4

OTROS 0 0 4

TOTAL* 330 7 337

VISO DEL MARQUÉS C. Electo.: 2.619

M unicipales Autonó.
Partido Votos Concejal Votos

PSOE 1.150 6 1.225
PP 892 5 856
IU 0 0 18

OTROS 39 0 17

TOTAL* 2.081 11 2.116

AG ENCIA DE PUBLICIDAD
COMUNICACION

Tef.: 608

Ave Mario, 11 l°a  
Apartado De Correos 10 

13500Puertoííano 
882230 Fax 926 428893 EmaiC- oretaria@teCeüneves
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Asaja insta a la Consejería de Agricultura y al MAPA a 
adelantar los pagos de las ayudas de ovino caprino para 

paliar la sequía.

ASAJA pide el ade
lanto de las ayudas  

al sec to r ovino

Oretania

La Asociación Agraria -  
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
de Ciudad Real insta a la 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, así como 
al Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación a adelan
tar los pagos del primer y se
gundo anticipo de las primas 
de ovino caprino, para paliar 
los daños producidos por la 
sequía.

ASAJA considera priori
tario que, tanto el Gobierno 
Central como el Autonómico, 
consigan del Comité de Ges
tión de la UE esta medida, que 
permitirá que los ganaderos 
puedan afrontar las pérdidas 
ocasionadas por la sequía que 
está sufriendo nuestra región 
y paliar en algo la grave situa
ción que atraviesan.

La pasada semana el Co
mité de Gestión fijó en Bruse
las el importe del primer antici
po de ia prima de ovino capri
no, así como la prima comple
m entaria, denom inada del

“mundo rural”, que se paga a 
los productores cuyas explota
ciones están situadas en zonas 
desfavorecidas y de montaña.

Los importes del primer 
anticipo ascienden a 1.203,63 
pesetas para las ovejas pro
ductoras de corderos pesados 
y 962,87 pesetas para las ove
jas productoras de corderos li
geros y cabras.

La prima complementaria 
del mundo rural se ha fijado en 
994,49 pesetas para las ovejas 
productoras de corderos pesa
dos y 894,99 pesetas para las 
ovejas productoras de corderos 
ligeros y cabras. Las cantida
des fijadas ahora suponen el 
90 por ciento del importe total 
de la prima.

El primer pago está pre
visto que se realice a partir del 
1 de julio y el segundo anticipo 
en el mes de octubre.

ASAJA cree que el ade
lanto de los pagos podría su
poner una importante ayuda 
para los ganaderos que están 
atravesando una mala tempo
rada como consecuencia de la 
escasez de lluvia.

Durante la Asamblea General de ASAJA celebrada en TomellQSQ
«

Los agricultores de la provincia 
deben liderar la aplicación de 
los cambios de la Agenda 2000

Oretania

El P res iden te  de 
ASAJA Castilla-La Man
cha, Fernándo V illena , 
destacó la necesidad de 
que los agricu lto res de 
Ciudad Real, y en especial 
los de zonas eminentemen
te agrícolas como Tomello- 
so, “ lidéren el proceso de 
cambios que se tiene que 
llevar a cabo para aplicar 
ante los nuevos retos de la 
agricultura comunitaria”.

Así lo expresó el tam
bién presidente de ASAJA 
Tom elloso, duran te  la 
Asamblea General ce le
brada el pasado domingo 
en esta localidad, en la que 
participó también el Se
cretario Provincial de la or
ganización, Florencio Ro
dríguez, así como el Ge
rente de ASAJA Ciudad 
Real, Agustín Miranda.

Durante su interven
ción , Fernándo V illena  
sentención que “ los agri
cultores y ganaderos no

podemos quedarnos parados 
viendo cómo pasa el tiempo, 
es. preciso trabajar duro para 
hacer frente a los retos que 
actualmente está dictándo la 
Unión Europea”.

Se refirió, en este senti
do, a la nueva OCM del Vino 
que contempla una partida 
presupuestaria destinada a la 
reestructuración del viñedo 
con el fin de acomodarlo a las 
exigencias del mercado. Ins
tó a los viticultores a realizar 
lo antes posible los cambios 
va rie ta les  que consideren 
oportunos y señaló “que es 
preciso variar la mentalidad y 
ser más ágiles en los cam
bios, ya que sólo así haremos 
de nuestro trabajo una profe
sión competitiva”.

Por su parte, Florencio 
Rodríguez, analizó también al
gunos aspectos del nuevo do
cumento de la Agenda 2000 
en cuanto a los cultivos her
báceos, vacuno de carne y 
vino, afirmando que “ las de
cisiones tomadas son acep
tables aunque no solucionan

todos los problemas de la 
agricultura actual” .

Se refirió también a la 
reforma de la Ley de Agua 
e instó a los agricultores a 
que aprovechen los aspec
tos positivos que tiene la 
ley, como la flexibilización 
en la cesión temporal de 
los derechos de riego, o la 
re u tiliz a c ió n  de aguas 
residuales, práctica que 
potencia la nueva ley.

A s im ism o, recordó 
que la Ley de Aguas, fir
mada en 1985, supuso una 
expropiación forzosa de 
los derechos privados de 
uso de aguas, sin que los 
afectados recibieran nin
gún tipo de compensación. 
Situación que no ha que
dado resuelta con la nue
va reforma. Además, re
cordó que no se ha apro
vechado la modificación de 
esta ley para dar solución 
a los problemas genera
dos por los pozos realiza
dos durante los períodos 
de sequía.

C t a i  f f l l í i i w w MmammCrM' m m M w  S i v

DELEGACIÓN EN PUERTOLLANO:

COMUNICACIÓN

TURO
PUBLICIDAD

Polígono Industrial «Larache» 
C/Travesías Eras del Cerrillo, 5 
13005 Ciudad Real 
Tfno. y Fax: 926 212046

Ave María, 11 • 1° A 
Tel.: 630 959697  
Fax: 926 428893  
Email: oretania@teleline.es
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Ha sido inaugurado en Retuerta del Bullaque

El Museo de la Fauna de
Cabañeros

Oretania

El delegado del Gobier
no de Castilla-La Mancha en 
la provincia, José Fuentes, y 
el a lcalde de R etuerta del 
Bullaque, Eulogio García Ló
pez, han inaugurado el Mu
seo de la Fauna de 
Cabañeros, un espacio cultu
ral que emplea los últimos 
avances en las té cn ica s  
museográficas para mostrar 
al visitante las especies ani
males que habitan la comar
ca y el Parque Nacional y las 
caracterís ticas p rinc ipa les 
del ecosistema de la zona.

La sala de exposición 
está dividida en varios depar
tamentos in teractivos para 
que el público aprenda a iden
tificar, por ejemplo, todas las 
aves re g is tra d a s  en 
Cabañeros. Una serie de bo
tones permite iluminarlas una 
a una en un panel de gran
des dimensiones instalado en 
uno de los laterales; al mis

mo tiempo, en el techo apa
rece tam bién otra imagen 
con las alas desplegadas para 
aprender a identifica rla  en 
vuelo mientras suena su graz
nido característico.

Del mismo modo, en el cen
tro de la sala se han instalado unos 
miradores para visualizar el resto 
de especies animales que habi
tan en el Parque. Cada pulsador 
activa una de las imágenes mien
tras suena una grabación que ex
plica lo más destacado del animal 
escogido.

El museo se completa 
con un diorama que muestra 
la vida en las zonas húmedas 
de Cabañeros, varios paneles 
que explican los principales 
aprovechamientos agrícolas y 
ganaderos de la comarca, la 
climatología de la zona y las 
características del suelo.

Asim ismo, existe tam 
bién un espacio para enseñar 
al v isitante a identificar los 
olores de plantas y arbustos 
aromáticos como la jara, el

romero o la lavanda.
Según José Fuentes, se 

tra ta  de un p royecto  
museográfico de gran calidad 
y muy original en su plantea
miento, ya que invita al públi
co a participar para ir des
cubriendo poco a poco todo 
lo que ofrece el Parque Na
cional con planteamientos si
milares a los del Museo de las 
Ciencias de Castilla-La Man
cha abierto en Cuenca.

Igualmente, el represen
tante de la Junta de Comuni
dades en Ciudad Real ha des
tacado que este zoorama vie
ne a com p le ta r la o fe rta  
museística de la comarca que 
está patrocinando la manco
munidad Cabañeros, una pro
puesta que, por ahora, pone 
a d isposición del v is itante 
cuatro museos, los dos de et
nografía de Alcoba y Horcajo, 
el centro cultural de Arroba 
de los Montes dedicado a 
José Ortega y el nuevo mu
seo de Retuerta del Bullaque.

4
UniVERSIDAD DE CflJTlllfl-lR íTlfinCHfl

CURSOS DE VERANO 99
- EL MEDIO AMBIENTE URBANO: LA CALIDAD DE LAS AGUAS Y LA CONTAMINACIÓN 
ATMOSFÉRICA Y ACÚSTICA
Cuenca, 21 -25 de junio
- CONOCIMIENTO, FORMAS DE VIDA Y TRABAJO 
Cuenca, 23-25 de junio
- TIPO Y GRAFÍA. EL DISEÑO LETRA A LETRA 
Cuenca, 28-30 de junio
- PERSPECTIVAS ACTUALES DE LAS VACUNACIONES PREVENTIVAS 
Cuenca, 1-2 de julio
- LA FINANCIACIÓN REGIONAL Y LOCAL ACTUAL 
Y DEL NUEVO MILENIO
Cuenca, 1-2 de julio
- LA RESPONSABILIDAD PENAL DEL MENOR
Cuenca, 5-6 de julio
-SIDA: UNA VISIÓN MULTIDISCIPLINAR
Cuenca, 7-9 de julio
- X CURSO DE LITERATURA INFANTIL:
«PRESENTE Y FUTURO DE LA LITERATURA INFANTIL»
Cuenca, 8-9 de julio ,
- LA FUNCIÓN SOCIAL DEL PATRIMONIO HISTÓRICO:
EL TURISMO CULTURAL
Cuenca, 12-14 de julio
- NUEVAS TECNOLOGÍAS:
UN RETO A LA PROPIEDAD INTELECTUAL 
Cuenca, 14-16 de julio ___
- PROBLEMAS ACTUALES DEL DERECHO DEL DEPORTE
Cuenca, 19-20 de julio
- PERSPECTIVES ON DISCOURSE AND TEXT 
Cuenca, 22-23 de septiembre
- IX ESCUELA DE VERANO DE INFORMÁTICA:
«TENDENCIAS EN REDES DE ALTAS PRESTACIONES»
Albacete, 12 -14 de julio

INFORMACIÓN:
Vicerrectorado de Extensión Universitaria 
Edificio Antonio Saura. Servicios Generales 
Camino del Pozuelo, s/n 16071 CUENCA 
Tel: 969179100/969179134 Fax: 969179111
E-mail: cverano@veu-cu.uclm.es

- VI CURSO DE TRADUCCIÓN 8INGLES Y FRANCÉS)
Ciudad Real, 7-9 de julio
- LA CATÁLISIS EN LA INDUSTRIA QUÍMICA/PETROLEOQUÍMICA ACTUAL 
Puertollano (Ciudad Real), 16-17 de septiembre
- INTERACCIÓN PERSONA-COMPUTADOR 
Puertollano (Ciudad Real), 16-17 de septiembre
- ORGANISMOS MODIFICADOS GENÉTICAMENTE -OMGs-:
¿RIESGOS O SOLUCIONES PARA EL MEDIO AMBIENTE?
Toledo, 30 de junio, 1 -2 de julio
- LA ECONOMÍA COOPERATIVA COMO ALTERNATIVA EMPRESARIAL 
Toledo, 5-7 de julio
- PROBLEMAS GLOBALES Y DERECHO INTERNACIONAL:
UNA MIRADA A TRAVÉS DEL CINE
Toledo, 12-14 de julio
- GESTIÓN DE FONDOS COMUNITARIOS 
LA GESTIÓN DE LAS POLÍTICAS EUROPEAS 
Talavera de la Reina (Toledo), 12-14 de julio
- EL MAGREB, VECINO SUR DE ESPAÑA 
toledo, 19-21 de julio
-ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y EMPLEO DEL TIEMPO LIBRE 
Toledo, 22-23 de julio
- IDENTIDAD, CULTURA, RELIGIÓN, ESPAÑA-AMÉRICA 
Toledo, 6-9 de septiembre
- 1 CURSO DE HISTORIA Y URBANISMO MEDIEVAL
«LA CIUDAD MEDIEVAL: DE LA CASA AL TEJIDO URBANO
Toledo, 7-9 de septiembre
-JUDIOS EN LA LITERATURA ESPAÑOLA
toledo, 6-9 de septiembre

COLABORAN:

C C M
Cuja 

Castilla 
La Mancha
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LIBROS
«Rom ances Trad ic ionales de 

Ciudad Real»
«Alcor de resplandores (Hom e

najes)»

Vicente ü n o

Alcor de resplandores
(Homenajes)

Tm m m
iO® M̂ CHSOOS: 

iDIWTACtON DÉ CIUDAD SEAL

Jerónimo Anaya Flores: Romances tradicio
nales de Ciudad Real (Antología). Diputación Pro
vincial, Biblioteca de Autores Manchegos, Colec
ción General, núm. 115, 1999,224págs. (Pvp.: 1.200 
pías. Distribuye: Siglo XXI, Madrid)

Jerónimo Anaya Flores, licenciado en Fi
lología Hispánica y actualmente profesor en un 
instituto de Ciudad Real, recoge en este libro la 
más completa y sistemática selección de roman
ces manchegos publicados hasta ahora. Se re
únen en la obra más de 300 versiones, recogi
das a lo largo de toda la provincia y durante 
varios años.

El libro incluye un estudio introductorio con 
la metodología empleada, una guía didáctica 
para el recolector de romances y el mapa con 
los puntos de investigación, completándose con 
la transcripción musical de todos los textos que 
se publican.

Los romances, la lírica popular, los refra
nes o los cuentos y leyendas son algunas de las 
manifestaciones más notables de la tradición oral 
popular. La principal característica de los ro
mances, según Anaya, es su tradicionalidad y 
su transmisión de padres a hijos. Esta sabidu
ría popular se ha ido modificando con la propia 
evolución social y económica propia de toda co
munidad humana produciéndose diversas ver
siones, diferentes según la geografía o la época.

UENO 
OMITO 

RATO
&

Amargura, 9 - Tlf.: 926 413644 
13500 Puertollano

«. » l » S S » O * l ! <♦ * * * > . *

XLVI

Vicente Cano Cano: Alcor de resplandores 
(Homenajes). Diputación Provincial, Biblioteca de 
Autores Manchegos, Colección Literaria «Ojo de 
Pez», núm. 46, 1999, 105págs. Prólogo de Esteban 
Rodríguez Ruiz. (Pvp.: 700 ptas. Distribuye: Siglo 
XXI, Madrid)

Libro póstumo del escritor que durante casi 
veinte años dirigió el grupo literario Guadiana y su 
revista Manxa, y primera obra que le publica la 
Biblioteca de Autores Manchegos en su Colección 
Literaria. Vicente Cano nació en Argamasilla de 
Alba en 1927 y murió en Ciudad Real, ciudad don
de vivió durante gran parte de su vida, en 1994.

Con un largo currículum literario que incluye 
libros de poemas, antologías y colaboraciones en 
diferentes publicaciones, Vicente Cano fue ade
más un decidido y desinteresado impulsor d la poe
sía manchega y de todos los jóvenes autores que 
se iniciaban en la lírica. La BAM viene a expresar 
todo su reconocimiento con la edición de este 
poemario, dedicado a los creadores que marca
ron su horizonte literario y humano, al tiempo que 
constituye una buena muestra de cuál era su poé
tica. Al mejor conocimiento de la misma contribu
ye el amplio y bien documentado texto preliminar 
preparado por un amigo y buen conocedor de su 
obra como es el también escritor Esteban Rodrí
guez.

Taller de Electricidad

E s p e c ia l id a d  en  e l e c t r ic id a d  y  s is t e m a s

ELECTRONICOS DEL AUTOMOVIL

Gran C apitán , 33 - Telf.: 926  425711  
13500  Puerto llano

Del 2 4  Ju n io
a i 7 d e  J u lio □

L ic itad a  la obra del 
C entro  de Estudios  

S uperio res de 
P u erto llano

Auditorio Municipal

Oretania

La construcción del Centro de Estudios Su
periores de Puertollano ha sido adjudicada a la Em
presa púb lica  G estión de in fraestrucu tras de 
Castilla-La Mancha, S.A., por el procedimiento de 
concurso abierto, según publicó el Diario Oficial 
de la región, en su edición del 24 de mayo.

Este proyecto es el resultado del acuerdo en
tre La Junta de Comunidades de Castilla-La Man
cha y el Ayuntamiento de Puertollano por el que 
ambas administraciones se comprometieron a es
tudiar la viabilidad de un Edificio Universitario en 
Puertollano. El plazo de ejecución de la obra será 
de 18 meses y el presupuesto base de licitación 
ronda los 442 millones de pesetas.

El Centro se ubicará en una parcela munici
pal de unos 1935 metros cuadrados situada en las 
calles Numancia y Copa (junto al Auditorio). El resto 
de la manzana se completará con la construcción 
de viviendas que abrirán su fachada ai Paseo San 
Gregorio, dejando una parte posterior en el límite 
de este solar.

Según el anteproyecto elaborado por el ar
quitecto Diego Peris, el futuro Edificio Universita
rio constará de tres planta y un bajo. Desde la ca
lle Numancia por una puerta situada al nivel de la 
vía se accederá a la planta baja del Centro, donde 
se situarán la cafetería, el despacho de Dirección 
y Secretaría, y la Biblioteca. En esta última zona 
los estudiantes dispondrá de salas de lectura de 
libre acceso, así como, contará con una red infor
mática de comunicación con el Sistema Bibliote
cario de la Universidad de Castilla-La Mancha.

Dos ascensores y dos escaleras permitirán la 
conexión entre las diferentes plantas del Centro. 
El primer piso albergará las aulas destinadas a usos 
diversos, cursos de la UNED, Formación del pro
fesorado y cursos de postgrado, que se llevarán a 
cabo en dos aulas con capacidad para 140 alum
no, otras dos para 120 y dos más de 60, reservada 
una de ellas a Informática. La segunda planta aco
ge los tres grandes espacios destinados a los ta
lleres de Formación Profesional que tendrán unas 
dimensiones de 365, 195 y 248 m2 construidos.

El edificio se estructura y organiza en hori
zontal, con usos diferenciados en cada planta con
centrando los de mayor acceso en la planta baja, 
a la que se accede directamente desde el exterior.
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La Escuela de Verano de 
la Biblioteca ofrece una 

gran variedad de talleres

O re tan ia 23

Oretania

El pasado mes de marzo, la Comisión de Go
bierno aprobó la realización de una Escuela de Ve
rano que la Biblioteca Municipal llevará cabo de 
junio a septiembre. Con esta actividad se pretende 
que en verano los colegios también permanezcan 
abiertos, al menos unas horas, para que los jóve
nes puedan realizar una amplio programa de talle
res.

Con el fin de curso se inicia un periodo en el 
que los estudiantes disponen de mucho tiempo li
bre, «hecho que nos ha movido a ofertar activida
des de tipo cultural que les permitan ocupar parte 
de ese tiempo, aprendiendo y disfrutando», ase
gura el director de la Biblioteca, Luis Fernando Ra
mírez, según se afirma en el comunicado emitido 
por el gabinete de prensa.

Durante tres días a la semana los chavales y 
chavalas se pueden entretener en los siguientes 
talleres: manualidades, juegos tradicionales, mo
delado de arcilla, maquetación y periodismo, ma
quillaje, papel reciclado, coloración creativa de ca
misetas, juegos de mesa, teatro, juegos recreati
vos y culturales con ordenador y diversos cam
peonatos (dardos, futbolín y ping-pong).

Al finalizar los talleres los participantes ob
tendrán un diploma en el que se indicará la activi
dad y el tiempo invertido en las mismas. Cabe des
tacar que esta actividad cuenta con la colabora
ción del Programa Escuela de Salud.

Guía de Estudios Universitarios
En otro orden de cosas la Biblioteca Munici

pal ha confeccionado una guía para los alumnos 
que vayan a iniciar estudios universitarios, en la 
que se especifican los trámites necesarios para 
cumplimentar la matrícula universitaria . Así como 
el solicitar una beca, pedir alojamiento en nuestra 
región y un listado completo sobre las notas de 
corte del año pasado.

Todos los alumnos que hayan superado las 
pruebas de selectividad podrán recoger esta guía 
que les será de gran utilidad.

En cuanto a la Biblioteca, ha incrementado 
en los últimos tiempos sus servicios y sus horarios 
para atender y ofrecer a sus usuarios más posibi
lidades para acceder a la información. En este 
sentido se ha ampliado el número de unidades de 
la biblioteca e incorporado el servicio de préstamo 
de discos compactos de todos los estilos musica
les, que está teniendo gran aceptación entre los 
usuarios de la biblioteca, siendo ésta una de las

FRUTOS SECOS:

A

Refrescos-Com estibles-Bocatas

GARCILASO DE LA VEGA, 11 
PUERTOLLANO

Casa de la Cultura

especialidades que mayor número de sugerencias 
recibe. Debemos destacar, afirma el director de la 
Biblioteca, que con la incorporación de las últimas 
novedades el número de préstamos se ha elevado 
considerablemente.

Además, este año la Biblioteca ha puesto en 
marcha un servicio novedoso, la apertura de la mis
ma durante la noche, una vez finalizado el horario 
habitual, con el fin de facilitar el estudio a los jóve
nes universitarios y los estudiantes de selectividad 
durante la época de exámenes. Para ello se ha 
habilitado una sala universitaria en la segunda plan
ta con 75 puntos de lectura y libros técnicos para 
que puedan utilizarlos durante las horas de estudio 
sin tener que esperar al día siguiente.

Es un servicio que los jóvenes agradecen, « 
esperamos que esta primera experiencia se mejo
re (incorporaremos máquina de café y refrescos 
para que la noche se haga más llevadera), porque 
está claro que es una necesidad a la que había 
que hacer frente dado el número de universitarios 
que tiene nuestra ciudad», dice Luis Fernando 
Ramírez.

TEJIDOS 
TEXTIL 
HOGAR

EL PROGRESO

CONFECCION E INSTALACION 
DE CORTINAS

C /Juan  Bravo, 13 
Tel.: 926 431891 • 926 422452

«M olinos de agua»  
en el M useo de 

P uerto llano

AGUA, PIEDRA 1f SKABER&. 
HISTORIA ¥' VIDA EN LOS 

MOLINOS HARINEROS FLUVIALES 

D I FUEKT0LLAM) 
(SIGLOS X1VJDO

Manoli Barragán

En el Museo Municipal de Puertollano se 
podrá contemplar hasta el 30 de junio una expo
sición divulgativa que bajo el título «El agua como 
fuerza tractora y los molinos hidráulicos», nos 
muestra los diferentes elementos que en nuestra 
comarca se utilizaron fundamentalmente en la mo
lienda del grano.

Por contra de lo que la mayoría de noso
tros podemos pensar nuestros antepasados utili
zaron molinos movidos por agua y no por viento, 
Raúl Menasalvas, director del Museo afirma que 
la comarca de Puertollano «no es propicia para 
que el viento pueda accionar los mecanismos de 
prensar el grano». Así, la estampa típica man- 
chega de blancos molinos con sus aspas girato
rias, sólo la podemos encontrar en el municipio 
de Almodóvar del'Campo donde existe un molino 
de viento que data del siglo XVIII.

La exposición recoge una muestra de las 
piezas que estos mecanismos hidráulicos utiliza
ban, como piedras para machacar el grano, mo
linos de mano de la época prerromana e incluso 
una Maqueta del molino de Delio. Esta recons
trucción en escala se ha realizado en función de 
las piezas que se conservan , según afirma 
Menasalvas, quien añade, «desconocemos en 
parte la estructura del molino, tenemos piezas que 
sabemos para que sirven pero no las podemos 
conectar con la estructura de lo que hoy queda».

Para ayudar a los visitantes la exposición 
se complementa con numerosos paneles explica
tivos del funcionamiento y tipología, ya que nos 
sólo se utilizaban en la molienda sino que tam
bién servían para obtener energía eléctrica, en 
los batanes o para prensar la lana. Asimismo, se 
ofrece al visitante un repaso por la historia de los 
molinos hidráulicos en la comarca.

Raúl Menasalvas señala que la idea de esta 
exposición surge a raíz de los estudios científi
cos que sobre el tema se publicaron en el núme
ro 1 de la revista del Museo y con posterioridad 
en la revista Campo de Calatrava, donde se apa
rece un extenso estudio realizado por Miguel Fer
nando Vozmediano sobre los molinos hidáulicos 
que abarca desde el siglo XIV al XIX.

Si bien la exposición gira entorno a dos ejes, 
el agua como fuerza motriz, generadora de ener
gía eléctrica y la molienda desde la prehistoria 
hasta la actualidad. Los molinos hidráulicos en la 
comarca de Puertollano estuvieron asentados en 
los márgenes del Río Ojailén, actualmente sólo se 
conservan el Molino de Delio en el término de 
Puertollano y el de la Flor de la Ribera en Hinojosas 
(término histórico puertollanense).

El estudio realizado por Vozmediano ase
gura que siete molinos hubo en le río Ojailén.
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S acro  C onvento -C astillo  
C a la tra v a  La N ueva

Escuela Taller

El Sacro C astillo -C on
vento de «Calatrava la Nue
va», en término de Aldea del 
Rey, se encuentra situado en 
la c im a del ce rro  
«Alacranejo», en la carrete
ra de Calzada de Calatrava 
a Puertollano, km. 7,200.

Se halla próximo al Cas
tillo de Salvatierra, junto a él 
flanquea una de las más im
portantes vías naturales que 
cruzan Sierra Morena y unen 
la Meseta con el Valle, del 
Guadalquivir.

La O rden del C is te r 
toma posesión del Castillo de 
Calatrava la Vieja (Carrión de 
Calatrava), asumiendo la de
fensa de este territorio fren
te a los árabes, fundando 
aquí la Orden de Calatrava, 
en el año 1158.

Más tarde, cuando la Or
den de Calatrava consiguió 
tom ar el C a s tillo  de 
Salvatierra, decidieron cons
truir un nuevo castillo en el 
cerro de enfrente. En este 
sentido a lgunas h ipó tes is  
apuntan a que el Sacro Cas
tillo-Convento de Calatrava 
la Nueva está fundado sobre 
uno anterior, el Castillo de 
Dueñas, el cual, según fuen
tes reales del S. XIII, fue do
nado tras perder el territorio 
los cristianos, después de 
A larcos (1195), los 
Calatravos toman Salvatierra 
en 1198, por lo que no sería 
extraño que se realizaran en 
este otro algunas obras; pero 
Salvatierra vuelve a caer en 
manos musulmanas en torno 
a 1210, se vuelve a recupe
rar el Castillo después de las 
Navas de Tolosa (1212), y es 
entonces cuando se intensi
fican las obras de construc
ción; realizándose el trasla

do de fin itivo  de la Orden, 
desde Calatrava la Vieja, en 
1217.

A lo largo de los siglos 
fue objeto de distintos añadi
dos y reformas, siendo las 
más importantes en época de 
los Reyes Católicos y de Fe
lipe II.

C a s tillo  - Convento

tiene  tres recintos amu
rallados, ocupando una su
perfic ie  de más de 46.000 
m2., aproximadamente.

Los lienzos de la mura
lla se asientan directamente 
sobre roca y sigue la dispo
sición de las peñas. En la 
zona Sur de la primera mu
ralla, se encuentra la llama
da «Puerta del Sol», hoy muy 
m od ificada . S igu iendo el 
lienzo de la muralla nos en
contramos con un portillo al 
Oeste, otro al Norte,' y unos 
m etros más ade lante  una 
puerta que mira al Este. Es
tas puertas y portillos tienen 
difícil acceso y se encuentran 
ocultos por esquinas y con
trafuertes de la muralla.

En el arranque del cami
no que conduce directamen
te al Castillo existen restos 
de una antigua puerta, cons
truida con roca volcánica, de 
la que hoy desconocemos su 
función , y si pertenece al 
momento en que se constru
ye Calatrava la Nueva o es 
anterior, ya que no guarda 
disposición alguna con el tra
zado de la muralla.

Siguiendo el camino nos 
encontramos con la «Puerta 
del Palo o de los Arcos».

Al fondo se encontraba 
una rampa que permitía el 
acceso a un piso inferior, hoy 
desaparecido.

De aquí se pasa al patio

principal, el cual permite el 
acceso a las dependencias 
del convento y a la fortaleza. 
En este patio se hallan bóve
das de construcción más an
tigua, en piedra y con puer
tas de roca.volcánica. Sobre 
éstas, existen otras depen
dencias de construcción pos
terior.

Ig le s ia

Está situada al Norte del 
Castillo, y la puerta principal 
mira a Occidente. Tiene un 
gran rosetón, construido con 
roca volcánica, en época de 
los Reyes Católicos, para do
tar de mayor luminosidad el 
interior de la iglesia. En la vi
driera del rosetón aparecían 
representados los misterios

de la Virgen, en los espacios 
que de jaban entre  las 
co lum nillas, ya que partía  
una de cada uno de los lóbu
los hacia un óculo central.

El interior es un ejemplo 
de arquitectura cisterciense, 
que presenta característica* 
del arte gótico, aunque tiene 
algunos elementos de trad i
ción románica, e incluso mu- 
déjar.

Consta de tres naves 
con tres ábsides que quedan 
insertados en la muralla, la 
nave central es de mayor d i
mensión que las laterales.

A lo largo de la Historia 
se fue enriqueciendo de pin
turas, retablos y sepulcros. 
Tenía un coro que ocupaba 
gran parte de la nave central 
con una reja divisoria que se

paraba los frailes de los ca
balleros.

La nave de la derecha 
se comunica con el claustro 
por una gran puerta; a la iz
quierda fueron incorporándo
se las distintas capillas, edi
ficadas por Maestres y Co
mendadores Mayores, que 
les servía de sepultura, y son 
Capilla del Comendador Gar
cía de Castrillo; Capilla Do
rada; Sacristía y Relicario; 
Capilla de don Gutierre de 
Padilla o Capilla Mayor.

C a s tillo

Se encuentra situado en 
la cúspide de todo el cerro, y 
está construido directamente 
sobre las rocas, entre la Igle
sia y el «Campo de los Márti-
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al 7 de Julio HISTORIA

es por dos caracterís ticas 
precisamente inexpugnable y 
en su momento estuvo dota
do de algunas piezas de arti
llería.

Zona C onventual

O reta tila '

res». La parte central parece 
ser la más antigua, tanto por 
la disposición como por el 
tipo de aparejos y parámetros 
de mampostería, sobre la que 
se fueron añadiendo poste
riormente distintos cuerpos.

Como fortaleza, mustra 
distintos sistemas defensivos 
propios de la arquitectura mi
litar medieval, como son la 
antemuralla que cierra su es
calera de acceso y la «puer
ta en codo», que dificultaría 
un ataque frontal.

No se han-conservado 
alguna áreas de su nivel su
perior, por lo cual, las terra
zas que actualmente vemos, 
fueron d istin tas dependen
cias en su momento.

En el patio más bajo, al 
que se accede por una gale
ría de arcos, se encontraban 
los aposentos del Maestre,

t^ajo los cuales hay un gran 
a ljibe  que almacenaba las 
aguas que recogía de todo el 
castillo. En un nivel interme
dio hay otras dependencias, 
posiblemente las zonas des
tinadas a los Alcaides y guar
nición de la fortaleza; y en un 
cuerpo aparte se encontraba 
el archivo, para evitar que 
pudieran afectarle algún in
cendio. A esta estancia se 
accedía por una escalera de 
caracol, y guardaba toda la 
documentación de la admi
nistración de las encomien
das en ochenta cajones.

En el nivel más alto, te
nía dos «Patios de armas», y 
otras dependencias de las 
que apenas quedan restos, 
considerándose como sim 
ples terrazas.

Todo el recinto, el últi
mo de los tres amurallados,

Claustro: Era una cons
trucción de arcos y bóvedas 
de lad rillo  con labores de 
yesería en sus cuatro pare
des, probablemente modifi
cado en el s.XV. Bajo su ban
da norte del claustro se en
cuentra el aljibe principal.

Sobre el claustro se en
contraba un corredor y dos 
salas de edificio antiguo que 
servía de biblioteca.

Refectorio: Esta depen
dencia está al Sur del claus
tro y paralelo a las cocinas 
aquí com ían los 
conventuales. Fue restaura
do a finales del s.XV. Es una 
enorme sala rectangular.

Sala Capitular: Era el
lugar de reuniones de los ca
balleros de la Orden presidi
das por el Gran Maestre. Esta 
sala ha sufrido diversas mo
dificaciones.

Dormitorios: Del «Patio 
del Parlatorio» se pasaba a 
los dormitorios. Aquí las vi
gas de madera estaban pin
tadas de negro, blanco y car
mesí, y decoradas con distin
tos escudos.

Dentro de este dormito
rio, a la izquierda, se encon
traban veinte aposentos para 
religiosos, estos estaban so
bre la muralla y tenían ven
tanas a oriente. Su distribu
ción era de diez en la planta 
de arriba unidos por un corre
dor de madera y diez abajo; 
aquí en el centro estaban las 
habitaciones del Prior.

Del corredor de made
ra bajaban dos escaleras una 
en la parte principal y la otra 
al final de los dormitorios. De 
aquí se pasaba a las hospe
derías altas, bajas y «Corre
dor de Caballeros».
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La convocatoria de solicitudes se iniará después del verano

La Junta construye 82 
viviendas para jóvenes  

en Puertollano

Manoll Barragán

La Junta de Comunida
des está construyendo en 
Puertollano 82 viviendas de 
Promoción Pública para jóve
nes. La finalidad de este tipo 
de iniciativas consiste en fa 
cilitar el acceso a su primera 
vivienda a matrimonios jóve
nes o aquellos que desean 
casarse pero no pueden ha
cerlo porque en el mercado 
libre no tendrían la posibili
dad de acceder a las mismas.

Estas 82 viviendas, s i
tuadas en la calle Fernando 
el Santo van destinadas a jó 
venes con edades compren
didas entre los 25 y 35 años. 
Cada una dispondrá de en
tre 45 y 55 metros útiles en
tre los que se repartirán un 
salón, una cocina y uno o dos 
dormitorios. Se concederán 
en régimen de alquiler, ase
quible, según Juan Antonio 
Fernández Pacheco, Delega
do Provincial de Obras Públi
cas, quien afirma, que en al
gunos casos este alquiler su
frirá modificaciones a la baja 
en función del nivel de renta 
de los inquilinos.

El Delegado señala que 
espera que para finales de ve
rano salga la convocatoria en 
la que se especificarán las 
normas, o lo que es lo mis
mo, los requisitos que deben 
cumplir todos aquellos jóve

nes que deseen optar a algu
nas de estas viviendas. Si 
estos plazos se cumplen ha
cia el mes de febrero los so
lic ita n te s  podrían  es ta r 
habitándolas.

Esta es la primera oca
sión en que se realiza este 
tip o  de v iv iendas  
específicamente para jóvenes 
en Puertollano, si bien en la 
ciudad ya se han construido 
numerosas viviendas de pro
moción pública en las que, ex
plica Pacheco, el 25% de las 
casas ed ificadas deben ir 
destinadas al colectivo juve
nil, entre los que tienen prio
ridad los matrimonios jóvenes 
en función de sus ingresos o 
aquellos jóvenes que estén a 
punto de formalizar su relación.

En la provincia de Ciu
dad Real, en loca lidades  
como Manzanares y Tome- 
lloso ya se han concedido 
este tipo de viviendas a jóve
nes. Aunque se espera que 
este sea un primer paso en 
la adquisición de su propia 
casa, es decir que durante 
unos años puedan v iv ir en 
una vivienda de régimen de al
quiler, pero pasados unos 
años, por las necesidades fa
miliares, ya que se trata de 
viviendas pequeñas, las fami
lias compren su propia casa 
o soliciten otras de las que la 
Junta construye en régimen 
general.

Juan Antonio Fernán
dez Pacheco apunta que exis
ten dos áreas en materia de 
juventud en las que se debe 
trabajar, viviendas de promo
ción pública a través de la 
adm in is trac ión  específica  
para jóvenes o pidiendo la am
pliación del cupo designado 
al colectivo juvenil (25%) en 
las de régimen general. Y la 
segunda opción sería fomen
tar el cooperativismo entre los 
jóvenes, facilitando los ayun
tamientos los terrenos a un 
precio mínimo. En este caso, 
Pacheco, sugiere que las 
cooperativas pueden ser una 
buena opción siem pre  y 
cuando se respeten dos pun
tos fundamentales por una 
parte encargar el proyecto a 
una persona entendida, un 
promotor y en segundo lugar 
que los jóvenes formen parte 
activa de esa cooperativa, 
asistiendo a las reuniones, 
pidiendo las cuentas, para 
conseguir un buen funciona
miento de la sociedad.

Asimismo, señala que la 
Junta concede subvenciones 
a los promotores y a los com
pradores por lo que los coo
perativistas se podrían ver be
neficiados doblemente, reci
biendo ambas subvenciones, 
ya que el promotor sería un 
empleado de la cooperativa 
que percibiría su sueldo no 
las ayudas de la Junta.

/p
La M ancom unidad abre el p lazo de reserva  
hasta el 5 de ju lio

De cam ping  
a Riopar

Ochenta Jovenes del Campo de Calatrava podrán 
irse de camping a Riopar en la primera quincena 

de Agosto

Oretania

La Mancomunidad de Municipios del Campo de Calatrava 
vuelve este verano a ofrecer a los jóvenes de estas poblacio
nes la oportunidad de irse de Campamento, actividad organi
zada a través de los programas Comunidad Escuela de Sa
lud y Alcazul, cofinanciados por la Junta de Comunidades. El 
plazo de reserva de plaza permanece abierto hasta el 5 de 
julio.

El Campamento del próximo estío se desarrollará en la 
localidad albaceteña de Riopar, en plena Sierra y junto al 
incomparable marco del Río Mundo, durante la primera quin
cena del mes de agosto, ofertándose 80 plazas en función 
del orden de recepción de las inscripciones y de una equita
tiva distribución de cupo entre los diversos municipios que 
componen la Mancomunidad.

Por primera vez, la ofreta no sólo contempla a los cha
vales de entre 9 y 14 años del programa Comunidad Escuela 
de Salud, como ocurriera el verano pasado, sino que abre 
también sus posibilidades a aquellos jóvenes con edades com
prendidas entre los 15 y 18 años, a través del programa 
Alcazul, cuyo principal objetivo es la prevención de las toxi
comanías enseñando a los chavales hábitos sanos de ocio y 
tiempo libre.

La Mancomunidad Campo de calatrava aporta los me
dios económicos y humanos necesarios para su puesta en 
marcha, de tal forma que los niños y jóvenes de edades com
prendidas entre los 9 y los 18 años que estén interesados en 
participar puedan hacerlo, debiendo aportar una cantidad eco
nómica en concepto de cuota de inscripción, destinada bási
camente al capítulo de manutención y seguros.

Tendrán opción a las ochenta plazas los jóvenes naci
dos entre 1981 y 1990 de los municipios de Aldea del Rey, 
Almagro, Ballesteros, Bolaños, Carrión, Granátula, Miguelturra, 
Pozuelo, Torralba, Valenzuela, Villanueva de San Carlos y 
Villar del Pozo.

Los interesados podrán informarse e inscribirse en es
tos tres teléfonos: 926 860046 (Ayuntamiento Almagro), 926 
241111 (Ayuntamiento Miguelturra), 926 261015 (Mancomu
nidad). La cuota que habrán de pagar en la Caja Castilla La 
Mancha de Almagro asciende a la cantidad módica 20.000 
pesetas, que les dará opción a disfrutar durante 15 días de 
unas instalaciones con cocina, albergue-refugio, pabellón de 
servicios con agua calidente, dos comedores, campos de
portivos, piscina, enfermería y duchas, situadas en la Sierra 
de Alcaraz, en la Era del Robledaño, a siete kilómetros de las 
Fábricas de Riopar y a cuatro del nacimiento del Río Cuervo.
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ESPECIAL RECOPILATORIOS
por Víctor Morujo.

REPASANDO LOS N O VE N TA

DISCO  90 Vale M usic, 3  cds  (1 de  m ez
c las) ref: v lcd927

9 0 ’S M IX  B it M usic, 4  cds  (1 de m ez
c las) ref: 32 -706

100%  9 0 ’S B lanco y  N egro  M usic  3 cds 
ref: m xcd 977

Aunque no se haya terminado el 99, ya han 
aparecido como era de prever tres recopilatorios 
que reúnen temas más o menos emblemáticos, más 
o menos afo rtu n ad o s , o más o menos 
conservables que, en cualquier caso, sí que ofre
cen una panorámica representativa de la música 
de baile que se ha hecho en esta década que aho
ra da sus últimos coletazos. Discos que no serán 
los últimos, ya que sospechamos que, amén de 
otros que vayan apareciendo tirando de fondos de 
catálogo, los que nos ocupan tendrán sus respec
tivos “volúmen 2” , habida cuenta de las buenas 
ventas que están disfrutando. Luego vendrán los 
recopilatorios especializados por géneros, pero los 
que ahora están en las vitrinas de las tiendas tie
nen una gran virtud en común: en medio de la 
babilónica mezcla de estilos que nos ofrecen, re- 
unen temas y ritmos de popularidad incontesta
ble, convirtiendo en nostalgia músicas que no nos 
parecían estar muy lejos hasta que, al escuchar
las, las relacionamos con los recuerdos de tal o 
cual verano. En el caso de los más jóvenes, estos 
discos comienzan a hacerles sentir mayores y a 
comprender porqué a los puretas nos gustan tanto 
LOS REYES DEL GLAM, I LOVE DISCO, o LOS 
GRANDES ÉXITO S DEL M ILEN IO , tres 
recopilatorios de auténtico lujo de los ochenta ha
cia atrás absolutamente recomendables.

Centrándonos en los que nos ocupan, estos 
recopilatorios ya nos permiten tener una visión de 
perspectiva sobre los 90, y con ella poder comen
zar a elaborar las teorías y fundamentos que des
pués aparecerán en las correspondientes enciclo
pedias musicales. Y es que, si los 80 fueron la

década del Heavy Metal y el Tecno Pop, los 90
han sido la del DANCE, pues nunca antes la músi
ca para bailar había tenido tanto protagonismo en 
la escena melómana, desde que a fines de los 80 
saliera de las catacumbas y comenzáse a ser con
siderada. Quedan aún nuevos estilos que no están 
completamente guisados, como el Intelligent 
Techno, el nuevo Electro, el Drum & Bass o el 
Goa, actuales sí, pero aún sin una segunda o ter
cera generación de músicos que aseguren su con
tinuidad. No obstante, estos tres volúmenes, a gran
des rasgos, sí que permiten teorizar sobre la dé
cada del dance: en ellos se puede seguir la evolu
ción del Electro de los 80 hacia el House, de éste 
hacia el Trance, del sonido Disco o Chochi al Euro 
Beat, del tecno industrial al Acid y después al 
Bakalao, y sus correspondientes derivaciones pos
teriores, hasta llegar al presente.

En DISCO 90 podemos hallar perlas del ini
cio del movimiento House, aún muy emparentadas 
con el Electro, como el “Weekend” de Tod Terry, 
del movimiento Acid como “Jack To The Sound Of 
The Underground” de Hit House, maravillas del 
primer Euro Beat como “Think About The Way” de 
Ice Me o el “Pump Up The Jam” de Technotronic, 
sin olvidar piezas que ya pertenecen al Olimpo del 
mejor House como “Everybody’s Free” de Rozalla, 
o “Show Me Love” de Robín S. (Que tiene nueva 
versión para el 99, por cierto).

En 90’S MIX hay sonido Spaghetti como el 
“Eléctrica Salsa” de Off, hay temas de los comien
zos del Trance y el Progressive como el estu
pendo “ Infinity” de Guru Josh, piezas iniciales y 
bien hechas del nuevo Techno como “We Need 
Freedom” de Antico, Electro de la mejor clase 
como el “Just Get Up And Dance” de Afrika  
Bambaata, House comercial como el estupendo 
“Touch Me” de los 49ers, o clásicos ya del sonido 
europeo como el “Mr. Vain” de Culture Beat, aparte 
de dos auténticas banderas del Dance Americano 
de principios de la década, como son “Ritgh In The 
Night” de Jam And Spoon y “Gonna Make You 
Sweat” de los inefables Clivillés & Colé, más cono
cidos en sus comienzos como C+C Music Factory. 
En este disco se puede encontrar también algún 
tema de la época de apogeo del sonido Bakalao 
como el “Barraca Destroy” de Steam System.

En el 100% 90’S, el más ecléctico de los tres

recopilatorios, hay piezas fundamentales del pop 
b a ilab le  de la década com o el “ V enus” de 
Bananarama, el “ I Should Be So Lucky” de Kylie 
Minogue, o el “Alltogethernow” de The Farm. Este 
disco reúne también éxitos bailables de los inicios 
de la pujanza de la m úsica étnica, como el 
impagable “Yeke Yeke” de Mori Kanté, el “Gimme 
Hope Jo ’Anna” de Eddy Grant, y el exquisito 
“Ellegibo” de Ellegibo. Este disco ofrece también 
algunos buenos recuerdos del Hip Hop más salta
rín, como el “U Can’t Touch This” de Me Hammer 
o el “ Ice Ice Baby” de Vanilla Ice. No obstante, 
tampoco descuida auténticas perlas cultivadas dei 
house, como el imprescindible “Gipsy Woman” de 
C rystal W aters, el “ P rom ised Land” de Joe 
Smooth, o el “Devotion” de Nomad. También con
tiene himnos del Trance como “3 a.m. Eternal” de 
K.L.F., semillas del sonido acid como “Pump Up 
The Volume” de M.A.R.R.S, o representación di
plomática del muy efímero pero interesante New 
Beat, hoy desaparecido, en el “The Sound Of C” 
de Confetti’s.

¿Que habrá más? ¿Lo duda alguien si tene
mos en cuenta que en ninguno de estos tres dis
cos aparece aún el “Finally” de Ce Ce Peniston, o 
el “Free” de Ultra Naté? Tampoco están aún el “Let 
A Boy Cry” de Gala, el “Sweet Drop” de Human 
Nature, o cualquier representación de estos últi
mos cuatro años del tipo Armand Van Helden, Da
vid Morales, o Sash!... Ya no son temas tan ac
tuales como para no pasar a figurar en la galería 
del Dance de los 90, una década especialmente 
prodigiosa para las pistas de baile, marcada por 
el ordenador y el sampier. Aún hay mucha gente 
que minusvalora estos trabajos en los que, en 
muchas ocasiones, lo único “ real” y grabado ex
presamente para la canción es la voz del cantante 
(si la hay), pero son los mismos que se quejaron 
del uso de las cajas de ritmos y los sintetizadores 
en los ochenta. En la música, como en la vida, la 
técnica adelanta, y la popularización de las tarje
tas de sonido, los Macs y los Pcs han traído al 
panorama musical la democracia creativa: con 
equipos baratos se puede hacer cualquier cosa, 
y ya no hay que andar ahorrando cientos de miles 
de pesetas para un sólo instrumento. Este ejército 
convive perfectamente con los músicos tradiciona
les, con el Rock, con el Pop, el Jazz, pero ha dado 
hijos pródigos de estos estilos que, en todo o en 
parte con máquinas cibernéticas, ya han conse
guido subir a los altares de los más exigentes, como 
Prodigy, C hem ical B ro th ers , Moby, o 
Underworld... ¿Porqué, entónces, los otros no?

FOTOGRAFÍAS 
GENTILEZA DE:

TU TIENDA DE MÚSICA Y ROPA

RICARDO CABAÑERO, 6 
13500 PUERTOLLANO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #7, 24/6/1999.



28 O re ta n ia VOLAPIE Del 24 Junio
al 7 de Julio 1

José Tom ás

La
y ganad erías  origen «santacolom a» dinam itan San Isidro

revolución de 
lo clásico

Enrique Moya

Lo dijo Rafael «el Gallo», 
con esa singular sencillez elo
cuente de los hombres geniales, 
y no se equivocó lo más míni
mo: «Clásico es lo que nunca 
pasa».

Aunque cuando estas lí
neas vean la luz habrá transcu
rrido bastante tiempo desde que 
dobló el último toro del serial, no 
podemos resistirnos a la tenta
ción de comentar y analizar uno 
de los San Isidros más impor
tantes y significativos de los últi
mos lustros, no tanto por razo
nes cuantitativas (sólo siete ore
jas en el escalafón superior) 
como por la naturaleza de los 
triunfos más rotundos, el clamor 
popular que suscitaron y la re
volución que prometen... por utó
pica que sea,

Ganaderamente hablando, 
no olvidaremos la reconquista del 
encaste «santacoloma». Anda
ban los taurinos preguntándose 
qué es trapío, dónde está el toro, 
quién lo cría... y en éstas apa
recen los herederos del recien
te y tristemente desaparecido 
Juan Luis Fraile y traen a Las 
Ventas, el 16 de mayo, un en
cierro para el recuerdo: 
morfológicamente fiel a su estir
pe (fino de cabos, sin mucha 
cara ni peso pero con trapío y 
mirada agresiva); todos 
encastados y varios bravos, ín
tegros, fuertes, espectaculares 
en varas. Hacen saludar al ma
yoral, público y afición salen ena
morados y todavía resuena por 
los cielos el emocionante abra
zo entre su criador, Juan Luis 
Fraile, y su creador, Graciliano 
Pérez Tabernero.

Los toreros, evidentemen
te, fracasaron como hubiera fra
casado el 99’9% del escalafón 
actual. La culpa no es de ellos, 
sino del sistema impuesto: na
die está acostumbrado a este 
tipo de toros, es decir, al toro 
auténtico. Lo mismo ocurrió con 
la novillada de La Quinta, los 
albaserradas de Adolfo y 
Victorino Martín -en este orden- 
, y algunos toros sueltos entre 
los que sobresale el más bravo 
de la feria, «Joyerito», de Parti
do de Resina, antes Pablo Ro
mero, que también lidió un en
cierro bastante notable: todos se 
fueron sin torear.

Artísticamente, José To
más acabó con el cuadro. Su 
toreo hondo, profundo, puro, va
liente y templado, artista y clási
co en suma, ha borrado a todo 
el escalafón, aunque todavía le 
falten ciertos conocimientos téc
nicos para ser más grande de lo 
que es. En segundo plano que

daron José Luis Bote, Dávila 
Miura y Pepín Liria (Ponce y 
Eugenio de Mora de milagro); el 
resto, la mayoría, desapercibi
dos, y no porque el público qui
siera imponer su manía 
«josetomasista», sino porque vis
to el toreo sin trampa ni cartón, 
el que emociona, el que disputa 
el terreno al toro sin aspavien
tos, el que remata en la cadera, 
el que siempre carga la suerte y 
da el pecho, ya nadie tragaba 
con el pegapasismo oficial.

Así las cosas, lo capital de 
estos triunfos no reside en su 
valor intrínseco (un quite por 
gaoneras para el recuerdo, una 
faena por naturales para la his
toria, tres o cuatro encierros bra
vos y encastados que nadie ol
vidará); ni siquiera en la victoria 
moral de un torero fiel a su arte 
y unos ganaderos fieles a un 
encaste y a unos principios con
tra viento y marea.

Su mayor valor reside en 
su significado, su demostración 
y proyección. José Tomás ha es
tablecido el límite entre la ver
dad y la mentira.

«Santacolomas» y
«albaserradas» han devuelto a 
la Fiesta ese torrente de casta 
brava que algunos quieren se
pultar bajo esa babosa inválida 
y mortecina a la que llaman 
toro. Y puesto que unos y otros 
han triunfado en la primera pla
za del mundo y ante la afición 
más exigente, han demostrado, 
primero, que son lo mejor del 
momento y lo que la gente 
quiere ver porque les emocio
na, y segundo, que las utopías 
de la afición pueden hacerse 
realidad.

Por muchos inventos 
domecq o núñez, por mucha 
genética, por mucho 
pegapasismo triun fa l que 
haya... sólo lo clásico y autén
tico sigue y seguirá conmovien
do el corazón del tendido. El 
día en que se enfrenten con 
más asiduidad un toro auténti
co y un torero cabal, como ha 
ocurrido el pasado San Isidro, 
se volverá a escuchar la sen
tencia del Gallo y se habrá con
sumado la revolución de lo clá
sico: lo que nunca pasa.

José Tomas conquista Madrid. Con un toreo puro y autentico

¿Beneficiosa 
para quién?

Enrique Moya

La Corrida de Bene
ficencia de Ciudad Real, 
festejo tradicionalmente te
levisado a toda España, 
debería ser el más impor
tante y trascendental de 
toda la tem po rada  en 
nuestra  p ro v in c ia , así 
como el espejo en donde 
mirarse todo aquello que 
tenga que ver con el arte 
de Cuchares en nuestra 
provincia. Puesto que no 
es así, yo les pregunto: 
¿por qué?

Tras el descubrimien
to conmemorativo del in
dulto, en la pasada Bene
ficenc ia , de un toro  de 
Samuel Flores de nombre 
«Bizcochazo» (indulto  y 
p laca que dan, cuando 
menos, risa), nos espera
ba una tarde soleada, ca
lurosa y primaveral. En ta 
quillas, ¡oh sorpresa!, se 
había acabado el papel del 
tendido alto de sol (?) y, 
para más sustos, había 
reventas, unos reventas 
muy curiosos pues ven
dían boletos supuestamen
te regalados a mitad de 
precio, y ya saben aque
llo de «a caballo regalado, 
no lo lleves al dentista».

Todo preparado, al co
mentarista que se le seca 
el paladar, el presidente 
telefonillo en ristre y, nue
va sorpresa, hay que re
gar un lozano albero que, 
al parecer, tenía sed. En 
realidad, se hacía tiempo 
para que los rezagados 
que leyeron mal el cartel 
se acomodasen; leyeron 
mal o alguien jugó una pa
sada: TVE anunció el fes

tejo para las seis, los car
teles, seis y media. Sería 
el duende de la imprenta, 
esta vez verde, ecologista 
y antitaurino. La próxima, 
TVe, duende y empresa 
habrán de ponerse de 
acuerdo.

Con el toro ya en el 
ruedo, vino lo esperado 
(toros flojuchos, descafei- 
nados y faenas 
pundonorosas pero anodi
nas y rutinarias) y lo ines
perado (unas declaracio
nes del ganadero abogan
do por el no toro). Mora 
quiso pero no pudo: sólo 
tal cual lance o muletazo 
desmayado que no justifi
caba su inclusión en el 
cartel. De Puerto, precio
so toreo de capa a su pri
mero; Aníbal Ruiz, decidi
do, valiente y poco más. 
Éste y aquel cortaron sen
das insulsas orejas, con un 
público dispuesto a conce
derlas todas.

Y yo me pregunto : 
¿por qué? ¿Una Benefi
cencia benefic iosa para 
quién? ¿Los toreros, el 
público, los telespectado
res...? Sin toros, poco hay 
que hacer. Alguien estuvo 
llamando a Isidro durante 
toda la tarde. Y es que, 
una de dos: o el santo pa
trón de los agricultores nos 
echa una mano con su llu
via purificadora, o alguien 
-¿la empresa, la Diputa
ción...?- debería plantear
se el futuro de la Fiesta de 
Toros y el festejo de Be
neficencia en Ciudad Real. 
Aunque eso, en verdad, 
sea tan difíc il como que 
llueva café en el campo: 
eso, que llueva...
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La M e d ia  V e ró n ic a

Las tandas o series de 
verónicas suelen ser remata
das con la media verónica, 
que consiste en recoger al 
toro sobre el costado y la ca
dera en la mitad del lance, sin 
dar la sal.ida al toro, sino de
jándolo fijo después de do
blarlo. antiguamente recibía 
el nombre de recorte.

Hay pocos lances tan 
emocionantes, vistosos y be
llos como una tanda  de 
verónicas rematadas con una 
media de cartel en el platillo

del ruedo. Actualmente hay 
muy pocos toreros que sepan 
torear de capa y, en conse
cuencia, interpretar la media 
tal cual es, enroscándose a 
la cintura un toro aún sin tem
plar.

En los tiempos modernos, 
quedarán para el recuerdo las 
medias de Antoñete, Curro 
Vázquez, Antonio Bienvenida, 
Curro Romero y, cómo no, la 
inigualable belleza de forma y 
expresión del gitano Rafael de 
Paula, entre otros.

Jerga Taurina
Abanicar: Acción de 

torear con el capote o mu
leta, corriendo delante del 
astado y moviendo aquél a 
uno y otro lado, en forma 
de abaniqueo.

Abanto: Se dice del 
toro que sale de los chi
queros corretón y huyen
do de los capotes. Si no 
es indicio de mansedum
bre, la inteligencia de un 
diestro puede hacer des
aparecer el defecto.

A brir: Sacar a los 
tercios al toro que se en
cuentra  excesivam ente  
cerca de las tablas.

Abrochado: Cerrado 
o apretado de cornamen
ta.

Abuchear: Acción de 
protestar en forma de si
seo o g rite río , muy co 
rriente en los cosos tauri
nos. Esta forma de protes
tar no tiene nada que ver 
con cierto ulular prolonga
do que determinadas ma
sas turísticas han introdu
cido en los usos moder
nos, y que carece de la 
nota graciosa y pintores

ca que rodea a la fiesta.

Acero: Equivale a esto
que o espada, tomándose la 
materia de que está construi
do por el objeto en sí.

Acochinado: Es llamado 
así al toro excesivamente gor
do y cebado.

Acorralar: El acto de 
arrinconar, bien sea en el 
campo o en la plaza, a un 
toro, por los lidiadores o los 
vaqueros.

Acosar: Puede ser tan
to el hecho de que un toro 
«aceche» por un lado al em
bestir, como que el torero se 
vuelque sobre el toro a la hora 
de entrar a matar. Es lo mis
mo que vencerse.

Acularse: El toro se ha 
aproximado de manera ex
traordinaria a la barrera, en 
la que apoya la penca del 
rabo. De él se dice que está 
«aculado».

Achuchar: Cuando el 
toro intenta coger al torero sin 
lograrlo, se dice que le ha 
achuchado, o que le ha dado 
un achuchón.

Adorno: Todo aque
llo que, sin ser fundamen
tal en la ejecución de las 
suertes, tiende a su mayor 
belleza o lucimiento.

Afarolado: El lance, 
bien de capa o de muleta, 
en el que el d iestro  se 
pasa el engaño por enci
ma de la cabeza.

Afición: Por exten
sión se denomina así «la 
a fic ió n » , an tonom ásti- 
camente, al conjunto de 
aficionados a la Fiesta de 
los Toros.

Afueras: En la distri
bución de los terrenos del 
ruedo, la parte que se en
cuentra situada entre los 
tercios y el centro del ani
llo.

Agalgado: Toro largo 
y delgado, al estilo de la 
contextura fís ica de los 
galgos.

A garrarse: Acción 
del picador al asegurar el 
puyazo y mantenerlo sin 
vicios de ejecución.
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Trabajos de Imprenta
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GASTRONOMÍA Im Ctei® B KiUI U W B L

M a R odríguez G óm ez
(Monitora de Manuatidades)

B O T IJ O  
Imitación Antiguo

MATERIALES Y HERRAMIENTAS

Pasta de modelar 
Selladora 
Rakoll

Pinturas acrílicas de color negro, Persian, verde
seco

Cortador hoja de parra 
Marcador de goma 
Alambre del n23 
Cinta de tape verde 
Gollfinger dorado 
Alicates, tijeras
Pinceles Golden Sable ns975 3/4 y 192 ns10

REALIZACION

1® Pintamos toda la figura con selladora y deja
mos que seque, y damos una segunda mano.

2e Hacemos una mezcla con la pintura acrílica 
persián y un poco de negro hasta que quede un tono 
oscuro, aplicamos dos manos dejando secar la pintura 
entre una y otra, debéis pintar siempre en el mismo 
sentido.

La mezcla debe ser abundante pues tenemos que 
pintar también las uvas y las hojas de parra.

3® Ahora realizaremos el racimo de uvas, corta
mos alambres de 15 cm. y los forramos con la cinta 
tape verde. Con los alicates hacemos una pequeña 
garrotilla a los alambres por un extremo. Con

la pasta de modelar hacemos los granos de uva 
dándole forma, mojamos el alambre por el extremo de 
la garrotilla, el rakoll y lo clavamos en el grano des
pués lo bañamos en rakoll rebajado (dos partes de rakoll 
y una de agua).

4® Una vez que se han secado los iremos unien
do de tres en tres con cinta tape dejando un margen de 
1,5 cm. aproximadamente del grano hasta donde se 
empieza a forrar.

5® Pintamos las uvas con la mezcla anterior y de
jamos secar antes de empezar a formar el racimo, 
uniendo los granos con cinta tape.

6® Colocaremos el racimo con un poco de pasta 
de modelar y rakoll en el botijo. Dejamos secar y pinta
mos la masa con la mezcla, utilizaremos un pincel fino.

7® Estiraremos pasta de modelar y con el corta
dor haremos las hojas con el marcador de goma le se
ñalaremos los nervios.

8® Iremos colocando las hojas en el botijo, donde 
está el racimo, dándole formas para que parezcan na
turales y hacemos con pasta de modelar los zarcillos 
enrollándolos en un lápiz para darles naturalidad. De
jamos secar y lo pintamos todo con la mezcla que nos 
queda.

9® A pincel seco daremos a las hojas con el color 
verde.

10® Daremos unos toques con el gollfinger dora
do, al botijo con el dedo descargando el exceso en un 
trapo limpio y con un pincel al racimo y a las hojas 
siempre a contra pelo.

Este trabajo es muy elegante y adorna cualquier 
rincón de la casa.

C A N G R E JO S  DE RIO N A C IM IE N TO S

INGREDIENTES:

1 kilo de cangrejos de rio
Aceite, cebolla, un par de ajos, sal, laurel, vino 

blanco y guindilla.

Preparación:

Se limpian bien los cangrejos. En una cacerola se 
pone un poco de aceite, se pica una cebolla que sea 
grandecita, los ajos, el tomate y se rehoga. Se echan 
los cangrejos, una hoja de laurel, la guindilla quien la 
prefiera, y una pizca de sal, se le da vueltas despacio y 
se le echa el vino, si los cubre cojerán mejor el sabor, 
se dejan hervir un rato dando un par de vueltas mas y 
se dejan enfriar.

Josefa F ernández Luna-M uñoz de la Nava 21-10-1932
M auricio Bueno Martínez 19-6-1930
Isabel del Carpió García M inguillán 10-4-1936
Juana R edondo G ómez 27-2-1918
Daniel T amurejo Alcaide 17-2-1934
D ionisia G uirado Baños 10-4-1917
Elidía Escudero R ivera 1-4-1910
Enrique Marín Checa 7-1-1937
Fermín Castillo G utiérrez 5-11-1922
C ristina Ruíz Castellano 13-3-1908
Benita Fernández Acevedo 17-3-1926
Josefa V ega Domínguez 29-4-1916
H ermenegildo Pozo H erreros 2-6-1914
C ecilia Escobar S eco 22-11-1913
Agustín Sánchez V iñas 6 -8-1935
A ndrés M ora O rtíz 13-8-1935
Félix García Duque 23-11-1911
Angel Fernández V ozmediano 1-3-1918
Consuelo Félix Ruíz 11-3-1913
Pablo López S errano 1-2-1929
M anuel López C respo 24-12-1937
Eulalia D íaz H errera 15-8-1905

C ristina M edran Espigares 28-5-1999
Irene Sánchez A revalo A ntón 28-5-1999
Ramón T rujillo Calatrava 31 -5-1999
Juan Angél C oronado García-C uevas 28-5-1999
A dela M oreno R íos 2 -6-1999
Jaime Rico Ruda 2-6-1999
M® de G racia A renas García 1 -6-1999
Clara García S illaro 3-6-1999
Carlos Patón Canal 5 -6-1999
Macarena Balseras Bautista 7 -6-1999
Carmen M8 A rroyo G ijón 3-6-1999
Marta V acas A revalo 2 -6-1999
V ictoria M onzo Valdepeñas 7 -6-1999
Marino V argas Zapata 7 -6-1999
M elani Martín H errera 7 -6-1999
Enrique Lozano C ebriano 6 -6-1999
C elia G arcía de las Bayonas C endrero 8 -6-1999
Laura M olina González 9 -6-1999
Raúl S olana Lorca 9-6-1999
Bryan M oreno Ruíz 26-5-1999
D iego P rado Ariza 9-6-1999
Daniel Sánchez C heca 10-6-1999
Roberto G ómez Fernández 11-6-1999
Alejandro Bazaga V igara 10-6-1999
Almudena García C oleto 13-6-1999
Adoración González G abarre 9-6-1999
Cristina Campos Prado 16-6-1999
Andrea A licia Sanz Sánchez 12-6-1999
Julia P érez Campos 14-6-1999
José M iguel Rojo Marcos 15-6-1999

Raúl Carranza Delfa y Raquel Prieto Ñuño

David Portillo M ellado y A urora Bretones Bautista
Angel Puertas Martínez y María Isabel Ramírez Benitez
Francisco Javier Fernández Calvo y
Inmaculada Palomo T ercero
Luis Fernando Ruíz G ijón y
Ana Isabel Fernández Montero

Rafael Santiago Santiago y T eodora Santiago A mador
Julio Cesar Moyano Jurado y
María V ictoria Valderas Martín

Angel Ibo Barrera Molinero y A na María Llerena G il
Isidoro Seco Limón y S ilvia García Bueno
José Ramón Rodríguez Cubero y
Concepción Contreras Romero
Pedro A ntonio Pareja Muñoz y

Susana Mozos Escribano
José Bruceño Mendiola y
Ma Josefa Cendrero Fernández

Jesús Banegas Romero y Rosa R ivero Rodríguez
José Manuel Velasco García y
Rosa María Caballero López
José Molina Cabrera y Emilia Hernández Hernández
José Julián Hernández A llada y
Gloria de los A ngeles García Raya
José V icente Garrido Martín Moyano y
María José de T ena Bautista

Angel Fernández Goméz y A na María Mozos del Olmo 
David Molina D íaz y Sara Mena Carretero
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Plaza de Almagro

Paisajes 

con encanto

t X f f i

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

No Sabes Lo Q ue Te Estas Perdiendo

C oge el AVE hoy mismo y en un momento

podrás disfrutar de un fin de semana

histórico por los pueblos de la ruta de

los Caballeros. Descansar la vista en

Ruidera o Daimiel. Conocer el único Corral

de comedias en activo de Europa, en Almagro.

O hacer un delicioso cambio de menú.

Encajes de 

artesanía Ven, por tu propio interés.
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